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Председатель: г-н Чуркин . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Российская Федерация) 
   
Члены: Бельгия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Вербеке 
 Китай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лю Чжэньминь 
 Конго . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гайама 
 Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лакруа 
 Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . нана Эффа-Апентенг 
 Индонезия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Клейб 
 Италия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Спатафора 
 Панама . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ариас 
 Перу . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Вото-Берналес 
 Катар . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Аль-Бадер 
 Словакия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бурьян 
 Южная Африка . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кумало 
 Соединенное Королевство Великобритании и Северной 

Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Пирс 
 Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Миллер 
 
 
 

Повестка дня 
 
 

Постконфликтное миростроительство 
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  Заседание открывается в 9 ч. 45 м. 
 

Утверждение повестки дня 
 

 Повестка дня утверждается. 
 

Постконфликтное миростроительство 
 

 Председатель: Я хотел бы информировать 
членов Совета о том, что мною получены письма от 
представителей Афганистана, Аргентины, Брази-
лии, Канады, Чили, Хорватии, Египта, Сальвадора, 
Германии, Гватемалы, Ямайки, Японии, Нигерии, 
Республики Корея, Сенегала и Уругвая, в которых 
они обращаются с просьбой пригласить их принять 
участие в обсуждении вопроса, стоящего на повест-
ки дня Совета. В соответствии со сложившейся 
практикой я предлагаю, с согласия Совета, пригла-
сить указанных представителей принять участие в 
обсуждении без права голоса согласно соответст-
вующим положениям Устава и правилу 37 времен-
ных правил процедуры Совета. 

 Поскольку возражений нет, решение принима-
ется. 

 По приглашению Председателя вышеупомяну-
тые представители занимают места, отве-
денные для них в зале Совета. 

 Председатель: В соответствии с договоренно-
стью, достигнутой между членами Совета, я буду 
считать, что Совет Безопасности согласен напра-
вить приглашение на основании правила 39 вре-
менных правил процедуры Совета Его Превосходи-
тельству г-ну Далюсу Чакуолису, Председателю 
Экономического и Социального Совета; Его Пре-
восходительству г-ну Ижмаэлу Абраану Гашпару 
Мартиншу, Председателю Организационного коми-
тета Комиссии по миростроительству; г-же Каролин 
Макаски, помощнику Генерального секретаря 
Управления по поддержке миростроительства; 
г-ну Оскару Авалье, Специальному представителю 
Всемирного банка при Организации Объединенных 
Наций, и г-ну Рейнхарду Мунсбергу, Специальному 
представителю Международного валютного фонда 
при Организации Объединенных Наций. 

 Также в соответствии с договоренностью, дос-
тигнутой между членами Совета, я буду считать, 
что Совет Безопасности согласен направить при-
глашение на основании правила 37 временных пра-
вил процедуры Совета постоянному представителю 
Бурунди Его Превосходительству г-ну Жозефу Нта-

кирутиману; Постоянному представителю Нидер-
ландов Его Превосходительству г-ну Франку Майо-
ру; Постоянному представителю Норвегии Его 
Превосходительству г-ну Йохану Л. Лёвальду и за-
местителю Постоянного представителя Сьерра-
Леоне Его Превосходительству г-ну Силвестеру 
Экундайо Рове. 

 По приглашению Председателя г-н Нкатиру-
тимана (Бурунди), г-н Майор (Нидерланды), 
г-н Лёвальд (Норвегия) и г-н Рове (Сьерра-
Леоне) занимают места, отведенные для них 
в зале Совета. 

 Председатель: Совет Безопасности приступа-
ет к рассмотрению пункта своей повестки дня. Со-
вет собирается сегодня в соответствии с договорен-
ностью, достигнутой в ходе ранее проведенных им 
консультаций. 

 Сегодняшнее заседание Совета Безопасности 
посвящено одной из насущных задач в повестке дня 
Организации Объединенных Наций — как помочь 
выходящим из кризиса странам преодолеть послед-
ствия конфликтов, не допустить их возобновления и 
прочно встать на путь устойчивого развития. 

 Именно с этой целью на Саммите Организа-
ции Объединенных Наций в 2005 году было решено 
создать Комиссию по миростроительству, начало 
деятельности которой стало одним из важных и 
конкретных достижений государств-членов по ре-
формированию Организации. 

 Надеемся, что дискуссия в Совете Безопасно-
сти, как и предстоящее обсуждение в Генеральной 
Ассамблее, придадут дополнительный импульс 
партнерскому взаимодействию этих двух органов и 
всех, кто вносит вклад в миростроительные процес-
сы, и будут способствовать конструктивной работе 
Комиссии по миростроительству. 

 В соответствии с договоренностью, достигну-
той членами Совета, я хотел бы напомнить всем 
ораторам о необходимости ограничивать свои вы-
ступления не более чем пятью минутами, с тем что-
бы обеспечить Совету возможность вести работу 
оперативно. К делегациям, подготовившим более 
объемные заявления, обращается просьба распро-
странить тексты в письменном виде и зачитать во 
время выступления в зале Совета сокращенный ва-
риант. 



 S/PV.5627
 

07-22634 3 
 

 Сейчас я предоставляю слово Председателю 
Экономического и Социального Совета Его Превос-
ходительству г-ну Далюсу Чякуолису. 

 Г-н Чякуолис (говорит по-английски): Я хо-
тел бы выразить признательность Российской деле-
гации, занимающей пост Председателя Совета, за 
организацию сегодняшнего заседания и направлен-
ное мне приглашение принять участие в этом обсу-
ждении, которое, наряду с другими соответствую-
щими шагами, поможет нам повысить вклад орга-
нов Организации Объединенных Наций в успеш-
ную работу Комиссии по миростроительству в со-
ответствии с их конкретными задачами и полномо-
чиями. 

 Неоднократно высказывалось мнение о том, 
что существует тесная связь между низкими уров-
нями развития и насильственным конфликтом. Де-
вять из десяти стран, имеющих наиболее низкие 
показатели развития человеческого потенциала, на 
том или ином этапе пережили конфликт после 
1990 года. Согласно оценкам Всемирного банка, 
гражданская война, в среднем, продолжается как 
минимум семь лет, при этом уровень роста местной 
экономики ежегодно сокращается на 2,2 процента. 
Трудно обратить вспять эту спираль бедности, кон-
фликта и усилившейся нищеты.  

 Если говорить в более широком смысле, учи-
тывая связь между развитием, миром и безопасно-
стью, следует прилагать более целенаправленные 
усилия в интересах осуществления согласованных 
целей — включая цели в области развития, сформу-
лированные в Декларации тысячелетия — и наблю-
дения за их осуществлением. Всемирный саммит 
2005 года поручил Экономическому и Социальному 
Совету сосредоточиться на таком осуществлении 
целей, используя для этого практику проведения 
ежегодных обзоров на уровне министров. Поступая 
подобным образом, Совет намерен постоянно ана-
лизировать влияние конфликта на осуществление 
повестки дня Организации Объединенных Наций в 
области развития. 

 Международная помощь может играть важную 
роль в решении проблем, с которыми сталкиваются 
подверженные конфликту страны, и в заполнении 
определенных пробелов, свойственных их потен-
циалам. Поэтому высказанные экспертами рекомен-
дации по поводу объема и устойчивого характера 
международной помощи, оказываемой нестабиль-

ным государствам и странам, выходящим из кон-
фликта, заслуживают нашего всестороннего рас-
смотрения. В частности, исследования показывают, 
что оптимальный период поглощения возросшего 
объема помощи составляет примерно шесть лет по-
сле мирного урегулирования, и к этому сроку доно-
ры обычно переходят к оказанию помощи другой 
стране, переживающей кризис.  

 Экономический и Социальный Совет готов 
оказать помощь Комиссии по миростроительству в 
использовании этих выводов в ее планах и деятель-
ности. Мы считаем, что наши соответствующие 
межправительственные органы должны обмени-
ваться мнениями, аналитическими обзорами и про-
граммными рекомендациями, относящимися к этим 
и другим вопросам. 

 Другой пример планов на будущее, которые 
Экономический и Социальный Совет мог бы осу-
ществлять совместно с Комиссией по мирострои-
тельству, заключается, например, в разработке стра-
тегических мер в области занятости молодежи, по-
скольку молодые безработные в странах, где это яв-
ление имеет массовое распространение, являются 
легкодоступной целью для привлечения к участию в 
вооруженных группах. Только в прошлом году Со-
вет рассматривал эту проблему и выработал про-
граммные рекомендации, касающиеся включения 
проблематики занятости молодежи в национальные 
планы развития и в программы сотрудничества в 
целях развития. Совет продолжает испытывать оза-
боченность в связи с ситуацией, сложившейся в не-
которых регионах мира, в особенности в Африке и 
на Ближнем Востоке, где эти два явления — безра-
ботица среди молодежи и конфликт — продолжают 
подпитывать друг друга. 

 Наращивая взаимодействие и проявляя больше 
готовности обмениваться опытом, мы могли бы 
внести вклад в повышение эффективности Комис-
сии по миростроительству. В этой связи Экономи-
ческий и Социальный Совет готов поделиться сво-
им опытом, особенно учитывая тот факт, что нова-
торская работа Совета в деле создания специальных 
консультативных групп по странам, пережившим 
конфликт, была в некотором роде предвестником 
создания этого качественного нового органа — Ко-
миссии по миростроительству, целью которого яв-
ляется разработка единого подхода к мирострои-
тельству на основе взаимосвязи между безопасно-
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стью, развитием, верховенством права и правами 
человека. 

 Специальные консультативные группы Эконо-
мического и Социального Совета по Гаити, Гвинее-
Бисау и Бурунди добились успеха в содействии ко-
ординированной помощи постконфликтным стра-
нам, осуществляя комплексный подход к оказанию 
чрезвычайной помощи, миру и развитию. В целях 
анализа и постоянного совершенствования своей 
работы Совет провел обзор накопленного опыта на 
примере работы специальных консультативных 
групп, включая группу по Бурунди, и этот опыт 
сейчас изучается Комиссией по миростроительству. 
Я хотел бы рассказать членам Совета Безопасности 
о некоторых из извлеченных нами уроках. 

 Прежде всего, практика специальных консуль-
тативных групп по Бурунди и Гвинее-Бисау показа-
ла, что существует потребность в создании соответ-
ствующих механизмов, которые обеспечивали бы 
привлечение доноров и облегчали бы претворение 
взятых ими обязательств в выплату реальных 
средств. Во-вторых, в данных странах необходимо 
перейти от решения насущных проблем к выработ-
ке, с самого начала, концепции долгосрочного вос-
становления и поддержки, чтобы оказание помощи 
носило устойчивый характер и ему не наносили бы 
ущерб организационные и функциональные про-
блемы, возникающие на местах. В-третьих, между-
народное сообщество должно продолжать оказание 
конкретной помощи в целях развития соответст-
вующей стране даже в тех случаях, когда местные 
факторы — например избирательный процесс — 
могут побудить доноров занять выжидательную по-
зицию. В-четвертых, крайне важно приложить ак-
тивные совместные усилия для использования опы-
та работы подразделений Организации Объединен-
ных Наций, чтобы дополнить стратегический под-
ход межправительственного органа оказанием твер-
дой технической и организационной  поддержки. 
Пятое и последнее: необходимо обеспечить хоро-
шие контакты между участниками со стороны Ор-
ганизации Объединенных Наций и региональными 
партнерами соответствующих стран, включая ре-
гиональные и субрегиональные организации, ре-
гиональные банки развития и региональные комис-
сии Организации Объединенных Наций. 

 Эти и другие уроки, извлеченные из опыта по-
стоянной работы специальных консультативных 
групп Экономического и Социального Совета, мо-

гут стать предметом дальнейшего обсуждения и 
оказать воздействие на дальнейшую работу Комис-
сии по миростроительству. 

 Мы надеемся, что сможем и в будущем изу-
чать практические аспекты взаимодействия между 
Экономическим и Социальным Советом и Комисси-
ей по миростроительству в соответствии с резолю-
циями Генеральной Ассамблеи. Наша общая цель 
должна заключаться в мобилизации всего институ-
ционального механизма Организации Объединен-
ных Наций на поощрение единых программных 
подходов и применение передового опыта, что по-
зволит выработать меры по удовлетворению ком-
плексных и острых потребностей постконфликтных 
стран и предотвратить возобновление кризиса. Се-
годняшнее заседание является верным шагом в этом 
направлении. 

 Со своей стороны, Экономический и Социаль-
ный Совет готов приложить максимальные уси-
лия — коллективно или через посредство его от-
дельных членов, входящих в состав Организацион-
ного комитета Комиссии по миростроительству — 
для определения стратегических целей и выработки 
жизнеспособной стратегии Комиссии в области ми-
ростроительства, тем самым повысив ее значение. 

 Председатель: Сейчас я предоставляю слово 
Председателю Организационного комитета Комис-
сии по миростроительству Его Превосходительству 
г-ну Ижмаэлу Абраану Гашпару Мартиншу. 

 Г-н Гашпар Мартинш (говорит по-англий-
ски): Г-н Председатель, в моем качестве Председа-
теля Комиссии по миростроительству я хотел бы 
выразить свое удовлетворение и признательность 
Вам и российской делегации за возможность при-
нять участие в этом заседании, посвященном работе 
этой Комиссии. Нам предоставляется важная воз-
можность проанализировать работу Комиссии по 
миростроительству совместно с одним из основных 
органов, создавших ее на основе своей резолю-
ции 1645 (2005). 

 Мне также приятно, что Генеральная Ассамб-
лея запланировала на 6 февраля аналогичное засе-
дание, которое, я надеюсь, предоставит возмож-
ность более широкому кругу делегаций принять 
участие в обсуждении этого вопроса, и этот факт 
мы, члены Комиссии по миростроительству, при-
ветствуем. 
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 Несмотря на то, что Комиссия по мирострои-
тельству функционирует менее одного года, уже по-
ступают вопросы о том, каких результатов ей уда-
лось добиться за прошедший период. Это — закон-
ный вопрос, который свидетельствует о больших 
надеждах и ожиданиях, которые международное со-
общество, прежде всего государства-члены, возла-
гают на этот новый орган Организации Объединен-
ных Наций. Тем не менее мы должны признать, что 
миростроительство по своему характеру является 
сложным и длительным процессом, который требу-
ет настойчивости и долгосрочной приверженности 
со стороны всех его участников. Я надеюсь, что се-
годняшние прения позволят мобилизовать волю, 
необходимую для более стремительного продвиже-
ния вперед, и внесут ясность в обсуждение некото-
рых нерешенных процедурных вопросов в работе 
Комиссии. Давайте договоримся, что наши теорети-
ческие разногласия в Нью-Йорке не имеют значе-
ния для тех, кто непосредственно страдает от по-
следствий конфликта на местах. Для этих людей 
важны конкретные дела, а не красноречивые заяв-
ления. 

 Деятельность Комиссии по миростроительству 
будет актуальной и успешной лишь в том случае, 
если она заложит основу для широкого партнерства 
и практической работы всех ее членов и сообщества 
доноров, региональных организаций, многосторон-
них финансовых учреждений, а также прави-
тельств, гражданского общества и частного сектора 
тех стран, которым Комиссия по миростроительству 
уделяет внимание. Именно благодаря такому актив-
ному партнерству будут достигнуты поэтапные, но 
ощутимые результаты, на которые мы рассчитыва-
ем. Наши общие усилия нацелены, как и должно 
быть, на укрепление доверия в общинах, преодоле-
вающих последствия конфликта, недопущение во-
зобновления конфликтов и стремительное продви-
жение вперед по пути к обеспечению стабильности, 
восстановления и развития. 

 Выделенные из Фонда миростроительства 
средства для Бурунди и Сьерра-Леоне являются 
первым важным шагом, который свидетельствует о 
приверженности и внимании международного со-
общества. Он сыграет роль катализатора, но нам 
требуется долгосрочная приверженность со сторо-
ны доноров, которые будут помогать странам в те-
чение всего периода миростроительства. Не менее 
важно, чтобы эти две страны приложили больше 

усилий для того, чтобы заложить основы для обес-
печения прочного мира. 

 Мне особенно приятно отмечать, что мы прак-
тически готовы принять решение относительно 
конкретных страновых планов и программ действий 
для Организационного комитета, что, на мой взгляд, 
позволит Комиссии проводить обзоры и следить за 
ходом выполнения своих решений на более регу-
лярной основе. Недавнее укомплектование кадрами 
Управления по поддержке миростроительства также 
является отрадным событием. Этому Управлению 
следует по-прежнему уделять должное внимание и 
обеспечивать его необходимыми ресурсами, по-
скольку оно является важнейшим средством для 
обеспечения функционирования Комиссии. 

 Я с удовлетворением отмечаю, что недавно в 
Фонд миростроительства поступили взносы. Это — 
обнадеживающая тенденция, хотя поступившая 
сумма по-прежнему недостаточна по сравнению с 
потребностями обеих стран и неотложным характе-
ром этих потребностей. 

 Комиссия по миростроительству является 
структурой, учреждению которой Совет посвятил 
много ценного времени. Это — структура Совета, 
которая будет функционировать благодаря лишь тем 
средствами, которые Совет и международное сооб-
щество предоставят в ее распоряжение для реали-
зации больших надежд, возлагаемых на нее населе-
нием стран, ликвидирующих последствия конфлик-
тов. Для того чтобы достичь поставленных перед 
ней целей на местах, Комиссия должна быть свя-
зующим звеном между всеми участниками процесса 
по мобилизации и распределению ресурсов, а также 
предоставлять консультативные услуги и выдвигать 
предложения в отношении комплексных стратегий 
постконфликтного миростроительства и восстанов-
ления в соответствии с решением, принятым глава-
ми государств на сентябрьском саммите. 

 Я хотел бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы поблагодарить правительства Бурунди 
и Сьерра-Леоне за предоставление правовых и по-
литических рамок посредством создания нацио-
нальных структур и условий, благоприятствующих 
работе Комиссии на местах. В этом состоят их 
главная обязанность и роль по обеспечению нацио-
нальной ответственности. Как отмечал бывший Ге-
неральный секретарь Кофи Аннан: 



S/PV.5627  
 

6 07-22634 
 

 «Там, где усилия по миростроительству при-
носят результат, существенной составляющей 
успеха неизменно является ведущая роль 
внутренних действующих сил. Никакое меж-
дународное участие не способно подменить 
собой роль национальных политических лиде-
ров, на деле выполняющих свои обязанности и 
ведущих свой народ к миру и развитию». 
(А/61/1, пункт 76) 

 И наконец, я хотел бы подчеркнуть тот факт, 
что перед этим новым органом стоит ряд задач по 
повышению его эффективности и действенности. 
Хотя мы признаем, что Комиссия по мирострои-
тельству до сих пор находится на начальном этапе 
своего существования, нам необходимо проявить 
решимость при урегулировании некоторых важ-
нейших проблем, касающихся его методов работы и 
стратегического видения, а для этого потребуется 
коллективная приверженность. Я надеюсь, что по 
мере нашего продвижения вперед, все члены Ко-
миссии и Организации Объединенных Наций вне-
сут свой вклад в эти усилия. 

 Председатель: Я благодарю Его Превосходи-
тельство г-на Гашпара Мартинша за его заявление. 

 Сейчас я предоставляю слово помощнику Ге-
нерального секретаря в Управлении по поддержке 
миростроительства г-же Кэролин Макаски. 

 Г-жа Макаски (говорит по-английски): Я бла-
годарю Совет Безопасности за предоставленную 
мне возможность выступить здесь сегодня. Мне 
очень приятно выступить с кратким заявлением в 
моем качестве главы Управления по поддержке ми-
ростроительства. 

 Связи между Комиссией и Советом Безопас-
ности, Генеральной Ассамблеей и Экономическим и 
Социальным Советом имеют огромное значение, и 
я знаю, что члены Комиссии сейчас изучают вопрос 
о том, как обеспечить, чтобы отношения между 
этими органами были, по возможности, наиболее 
эффективными. Так случилось, что в своих приори-
тетных коллективных усилиях мы не уделили 
должного внимания вопросу о важнейшем посткон-
фликтном периоде, несмотря на целый ряд попыток 
решить этот вопрос с помощью переходных меха-
низмов. Создание таких новых механизмов — Ко-
миссии по миростроительству, Управления по под-
держке миростроительства и Фонда мирострои-
тельства — открывает новую возможность для ре-

шения вопроса, связанного с важнейшим и слож-
ным периодом в жизни страны, переживающей кон-
фликт. 

 В этой связи Комиссия по миростроительству 
призвана сыграть важную роль в объединении всех 
участников процесса. Это означает, что она должна 
и будет опираться на работу Совета, а также Эконо-
мического и Социального Совета, Генеральной Ас-
самблеи, учреждений Организации Объединенных 
Наций и всех партнеров, будь то финансовые учре-
ждения и другие доноры, региональные субъекты, 
внутренние партнеры, такие, как гражданское об-
щество, и любых других, в зависимости от обстоя-
тельств. Это не означает дублирование в работе; это 
не означает совпадение функций. Скорее, это — 
стратегия, которой будет руководствоваться Комис-
сия в своей деятельности по объединению всех 
партнеров. 

 Достигнуто общее согласие о том, что для по-
вышения эффективности Комиссии работа должна 
проводиться на страновом уровне. Проверкой акту-
альности для всех нас станет такое применение это-
го подхода, которое принесет пользу, прежде всего 
Бурунди и Сьерра-Леоне, а с течением времени и 
всем другим странам. На протяжении нескольких 
следующих недель Председатель и его заместители 
будут тесно работать с членами Комиссии и прави-
тельствами Бурунди и Сьерра-Леоне для подготовки 
следующего этапа работы Комиссии, опираясь на 
результаты уже проделанной работы. 

 Со своей стороны, Управление по поддержке 
миростроительства сделает все возможное для ока-
зания Комиссии содействия в этой важной работе. 
Управление должно работать с партнерами в систе-
ме Организации Объединенных Наций — как на 
местах, так и в Центральных учреждениях, — с тем 
чтобы стратегии Комиссии применялись во всех со-
ответствующих областях деятельности Организа-
ции Объединенных Наций. 

 Важной частью мандата Комиссии будет упо-
рядочение ресурсов. Хотя мы все согласны с тем, 
что Комиссия по миростроительству вовсе не явля-
ется еще одним форумом доноров, результатом ее 
работы должны быть мобилизация значительных 
дополнительных ресурсов для стран, приверженных 
достижению мира, с целью не допустить, чтобы они 
вновь вошли в категорию забытых кризисов. 
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 Совсем недавно — всего несколько дней на-
зад — Генеральный секретарь объявил о первом 
выделении ресурсов из Фонда миростроительства 
на сумму 35 млн. долл. США для Бурунди, и вскоре 
сделает объявление относительно Сьерра-Леоне. 
Однако Фонд способен служить лишь катализато-
ром. В одиночку он не в состоянии удовлетворить 
нужды выходящих из конфликтов стран в ресурсах 
на миростроительство. Роль же Комиссии по миро-
строительству в мобилизации и распределении ре-
сурсов будет значительно шире, хотя Фонд миро-
строительства — созданный оперативно и при-
влекший весьма значительные взносы доноров — 
является чрезвычайно полезным начинанием. 

 Комиссия по миростроительству сможет вы-
полнять свой мандат по представлению рекоменда-
ций и предложений относительно комплексных 
стратегий миростроительства и выявлять жизненно 
важные элементы миростроительства в странах ко-
торыми она занимается, сводя их воедино в рамках 
комплексного стратегического подхода, только в 
том случае, если она будет объединять в этом про-
цессе всех действующих субъектов. Только таким 
образом Комиссии удастся работать с привлечением 
широкого круга участников в определении своих 
собственных целей и задач, вступать в соглашения с 
теми странами, ситуациями в которых она занима-
ется, и давать различным действующим субъектам 
руководящие указания относительно того, как им 
достичь значительных целей миростроительства на 
всех направлениях вмешательства в ситуацию — в 
политической и социально-экономической облас-
тях, а также в области безопасности и прав челове-
ка, — причем неизменно при ведущей роли тех 
стран, которых это касается. 

 Как я уже заявила, мое Управление приверже-
но оказанию поддержки Комиссии и всеобщим уси-
лиям международного сообщества в этом важном 
начинании, в том числе с учетом извлеченных уро-
ков и на основе выполнения в Секретариате Орга-
низации Объединенных Наций роли хранителя кон-
сультативной информации относительно миро-
строительства. Мы уже близки к завершению ком-
плектации необходимого штата для этого этапа ра-
боты Управления и будем и впредь обсуждать с чле-
нами Комиссии их соображения относительно рабо-
ты Управления по поддержке, в частности в контек-
сте обсуждений бюджета на нынешний год. 

 Вскоре под руководством Сальвадора в его ка-
честве заместителя Председателя Комиссии по ми-
ростроительству начнется работа по изучению опы-
та, и с этой целью будет учреждена рабочая группа, 
широкое участие в которой примут все члены Ко-
миссии. 

 В долгосрочной перспективе миростроитель-
ство не должно превращаться в еще один пласт ра-
боты для правительств или Организации Объеди-
ненных Наций, или же доноров на местах. Вместо 
этого оно должно определять рамки, в которых нам 
следует осуществлять наше вмешательство для то-
го, чтобы мы могли эффективно реагировать на на-
сущные потребности пережившего конфликт обще-
ства и поддерживать устойчивый характер с таким 
трудом начатых мирных процессов. 

 Председатель: Я благодарю г-жу Макаски за 
ее заявление. 

 Сейчас я предоставляю слово Постоянному 
представителю Норвегии г-ну Йохану Лёвальду. 

 Г-н Лёвальд (Норвегия) (говорит по-англий-
ски): Сегодняшние обсуждения — как и последую-
щие прения в Генеральной Ассамблее, запланиро-
ванные на 6 февраля, — обеспечивают значимую 
возможность высветить важность миростроитель-
ства. Нам надлежит поддерживать и, по возможно-
сти, наращивать динамику наших миростроитель-
ных усилий. Хотя наше внимание должно быть по-
стоянно сосредоточено на конкретных результатах, 
достигнутых на страновом уровне, мы все также 
осознаем огромное значение этого начинания для 
самой Организации Объединенных Наций и между-
народного сообщества в целом. 

 С момента своего прихода к власти правитель-
ство Бурунди развернуло целую серию процессов 
планирования и консультаций для разработки стра-
тегий развития с целью вывести Бурунди из состоя-
ния чрезвычайной обстановки и направить ее в рус-
ло нормального развития. В числе таких страте-
гий — чрезвычайная правительственная программа, 
документ относительно стратегии уменьшения ни-
щеты, Общий план гуманитарной деятельности Ор-
ганизации Объединенных Наций, Совместная «до-
рожная карта» и Рамочная программа Организации 
Объединенных Наций по оказанию помощи в целях 
развития (РПООНПР). Наконец, я хотел бы упомя-
нуть учреждение правительством Бурунди совмест-
ного с Организацией Объединенных Наций комите-
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та по миростроительству. Таким образом, на стра-
новом уровне сейчас делается уже многое. Бурунди 
добивается прогресса в упрочении мира. Однако 
обстановка там еще нестабильна, и поэтому необ-
ходима дальнейшая международная поддержка. 

 Прошлой осенью Комиссия по мирострои-
тельству провела два совещания по вопросу о си-
туации в Бурунди. Активное участие в обоих сове-
щаниях принимали министры из правительства Бу-
рунди. Я хотел бы поблагодарить правительство 
Бурунди за его весьма тесное сотрудничество с Ко-
миссией по миростроительству, в том числе и со 
мной, в ходе моего визита прошлой осенью в Бу-
жумбуру. 

 Внимание на этих двух посвященных конкрет-
ной стране совещаниях было сосредоточено на вы-
явлении приоритетных задач миростроительства и 
способах их решения. В ходе первого посвященного 
конкретной стране совещания в Бурунди были оп-
ределены три основные жизненно важные задачи 
миростроительства, а именно содействие благому 
управлению, укрепление верховенства права и сек-
тора безопасности, а также обеспечение общинного 
восстановления. В рамках этих трех сложных, но 
крайне важных задач был выявлен целый ряд важ-
ных приоритетов миростроительства. Среди проче-
го, это укрепление национального диалога, даль-
нейшие усилия по вовлечению в процесс укрепле-
ния мира женщин, устойчивая политическая под-
держка со стороны стран региона и повышение за 
счет, в частности, бюджетной поддержки, способ-
ности правительства оказывать населению основ-
ные услуги. 

 Участие Комиссии по миростроительству в 
делах Бурунди теперь вступает в новую фазу. В 
ближайшее время Комиссия завершит свой план ра-
боты и приступит к разработке комплексного под-
хода к миростроительству, в котором будут четко 
очерчены обязательства Бурунди и ответные меры 
международного сообщества на жизненно важных 
направлениях. В то же время нам следует продол-
жать сотрудничество с правительством в монито-
ринге прогресса в уже определенных ключевых об-
ластях. В этой связи я хотел бы особо отметить ре-
шение, принятое на второй встрече на высшем 
уровне в рамках Международной конференции по 
району Великих озер и касающееся учреждения ре-
гионального механизма проведения последующей 
деятельности — в состав которого входил бы секре-

тариат Конференции — и создания в Бужумбуре его 
штаб-квартиры. Я убежден, что Комиссия хотела бы 
обсудить вопрос о том, как мы могли бы поддержи-
вать миростроительства также и в таком региональ-
ном контексте. 

 В ходе состоявшегося 29 января в Аддис-
Абебе саммита Африканского союза Генеральный 
секретарь официально объявил о выделении из 
Фонда миростроительства для Бурунди странового 
пакета на сумму 35 млн. долл. США. Я рад такому 
событию. Теперь нам надлежит решить в Комиссии 
по миростроительству, как мы можем его использо-
вать и добиться максимального эффекта. Мы, разу-
меется, осознаем, что финансирование из Фонда 
миростроительства может помочь лишь на началь-
ном этапе. Значительно больше средств потребуется 
и из других источников. 

 Доля помощи, выделяемая Бурунди каждым 
донором в отдельности, остается на низком уровне. 
Международному сообществу надлежит поддержи-
вать национальные усилия по выполнению приори-
тетных задач и заполнению выявленных правитель-
ством пробелов. Запланированное на 15–16 марта в 
Бужумбуре совещание доноров «за круглым сто-
лом» обеспечит возможность отреагировать на эти 
вызовы. Комиссия по миростроительству, очевидно, 
пожелает обсудить и это событие, а также вопрос о 
том, как комплексные усилия по миростроительству 
могут дополнить результаты совещания «за круг-
лым столом». 

 Позвольте мне также вкратце изложить пози-
цию нашей страны. Нас впечатляют неимоверно 
сложные стоящие перед Бурунди проблемы. Нор-
вежское правительство делает все возможное для 
достижения там прочного мира и экономического 
развития. В результате визита в прошлом месяце в 
Бурунди норвежского министра сотрудничества в 
целях развития был заложен фундамент для двусто-
ронней программы в поддержку развития и миро-
строительства. Как следствие, в ближайшем буду-
щем Норвегия откроет в Бужумбуре свое посольст-
во. 

 Короче говоря, для успеха миростроительства 
в предстоящие годы обязательно потребуется ус-
тойчивая политическая и материальная поддержка 
со стороны всех, кто в этом заинтересован: системы 
Организации Объединенных Наций, международ-
ных финансовых учреждений, доноров, граждан-
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ского общества и региональных субъектов. Точно 
так же ключевое значение будет по-прежнему иметь 
ответственность за этот процесс самой страны, зи-
ждящаяся на широком подходе к нему, благодаря 
которому его успеху смогут содействовать соответ-
ствующие слои общества. 

 Председатель: Я благодарю г-на Лёвальда за 
его заявление. 

 Теперь я предоставляю слово Постоянному 
представителю Нидерландов г-ну Франку Майору. 

 Г-н Майор (Нидерланды) (говорит по-англий-
ски): Я очень рад этой возможности в самом начале 
нового года принять участие в обсуждении Советом 
Безопасности вопросов, касающихся Комиссии по 
миростроительству, причем сделать это в своем ка-
честве Председателя совещания Комиссии, посвя-
щенного конкретной стране — Сьерра-Леоне. 

 Позвольте мне сослаться на мое выступление в 
Совете Безопасности от 22 декабря 2006 года 
(см. S/PV.5608), когда мне предложили провести 
для членов Совета брифинг по итогам пострановых 
заседаний по Сьерра-Леоне, которые состоялись в 
октябре и декабре 2006 года. Хотя в самой Сьерра-
Леоне, а также на неофициальном уровне в Комис-
сии по миростроительству осуществляется разно-
образная деятельность, я считаю, что мое выступ-
ление от 22 декабря по-прежнему вполне отражает 
нынешнее состояние дел в отношении участия Ко-
миссии в делах Сьерра-Леоне. Поэтому позвольте 
мне воздержаться от повтора того, о чем я уже го-
ворил тогда; вместо этого я выскажу ряд дополни-
тельных замечаний, которые, возможно, удачно 
впишутся в ваши сегодняшние обсуждения. 

 Во-первых, я всецело приветствую тот инте-
рес, который Совет Безопасности проявляет к дея-
тельности Комиссии по миростроительству, свиде-
тельством чему служат сегодняшние прения. То же 
самое касается и заинтересованности, проявляемой 
другими органами Организации Объединенных На-
ций, такими как Генеральная Ассамблея — которая 
намерена обсудить работу Комиссии на следующей 
неделе, — и Экономический и Социальный Совет, а 
также другими структурами, за пределами Органи-
зации Объединенных Наций. Сегодня у нас есть хо-
рошая возможность еще больше сосредоточиться на 
наших общих интересах, т.е. на оказании помощи 
Сьерра-Леоне и Бурунди — первым рассматривае-
мым нами странам — в деле укрепления мира и 

предотвращения любой возможности возобновле-
ния конфликта. 

 Во-вторых, хочу подчеркнуть, что в Сьерра-
Леоне достигнут значительный прогресс в устране-
нии выявленных пробелов в критически важных 
областях. Позвольте мне выделить лишь некоторые 
из недавних событий. 

 Правительством Сьерра-Леоне и Организаци-
ей Объединенных Наций был создан Национальный 
руководящий комитет по миростроительству для 
взаимодействия с Комиссией по миростроительству 
и Фондом миростроительства. В его деятельности 
будут участвовать правительство, Организация 
Объединенных Наций, доноры и представители 
гражданского общества, которые будут вместе ре-
шать приоритетные вопросы в области мирострои-
тельства. 

 Кроме того, в Сьерра-Леоне проходят консуль-
тации по доработке приоритетного плана по финан-
сированию из средств Фонда миростроительства. 
Как только завершится процесс обзора, оговорен-
ный кругом ведения Фонда, ожидается, что стране 
будут выделены средства, превышающие первона-
чально указанную сумму в 25 млн. долл. США. 

 На последнем заседании Комиссии по миро-
строительству по Сьерра-Леоне члены Комиссии 
настоятельно призвали международное сообщество 
оказать поддержку правительству Сьерра-Леоне в 
плане расширения его донорской базы и гарантиро-
вания предоставления помощи, в том числе за счет 
дальнейшего облегчения бремени задолженности. Я 
рад отметить, что Международная ассоциация раз-
вития при Всемирном банке и Международный ва-
лютный фонд согласились с тем, что в Сьерра-
Леоне обеспечен достаточный прогресс по дости-
жению момента завершения расширенной Инициа-
тивы в отношении долга бедных стран с крупной 
задолженностью.  

 Комиссия также призвала международное со-
общество своевременно предоставить адекватные 
ресурсы и поддержать предстоящие президентские 
и парламентские выборы, включая наращивание по-
тенциала для обеспечения равного участия женщин 
в политическом процессе. В этой области наблюда-
ется большой прогресс. Если первоначально дефи-
цит средств, необходимых для проведения выборов, 
составлял 7 млн. долл. США, то теперь он сокра-
тился до менее чем 3 млн. долл. США, и при этом 
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ожидаются дальнейшие поступления. Достигается 
прогресс в деле создания независимой Националь-
ной избирательной комиссии для подготовки заслу-
живающих доверия выборов. 

 Подписание кодекса поведения при проведе-
нии выборов восемью политическими партиями, 
укрепление полиции Сьерра-Леоне и обсуждение в 
масштабах всей страны кодекса поведения средств 
массовой информации при освещении выборов — 
это также примеры достигнутого прогресса. 

 Наконец, позвольте мне вернуться к процессу 
обсуждений в Комиссии по миростроительству в 
Нью-Йорке. На следующей неделе участники по-
страновых заседаний по Сьерра-Леоне обсудят план 
работы Комиссии по Сьерра-Леоне. Этот план рабо-
ты должен служить руководством для нашей дея-
тельности в предстоящие месяцы, вплоть до сле-
дующего постранового заседания по Сьерра-Леоне, 
которое должно пройти в марте или в апреле. В нем 
определены сроки и действия, которые должны 
быть предприняты правительством Сьерра-Леоне, 
системой Организации Объединенных Наций и дру-
гими участниками. Важнейшее значение имеют са-
мостоятельность, особенно на национальном уров-
не, и тесная координация между Нью-Йорком и на-
циональными участниками. Ключевым моментом в 
работе Комиссии по Сьерра-Леоне в эти предстоя-
щие месяцы будет разработка комплексного подхода 
для того, чтобы можно было четко обозначить обя-
зательства правительства Сьерра-Леоне и междуна-
родного сообщества. 

 Я убежден в том, что в духе, которым были 
проникнуты обсуждения в Комиссии до сих пор, мы 
сможем и далее вести предметные обсуждения на 
пострановых заседаниях по Сьерра-Леоне и содей-
ствовать в ходе этого процесса укреплению мира в 
Сьерра-Леоне. Это потребует участия всех заинте-
ресованных сторон: правительства Сьерра-Леоне, 
всех членов Комиссии по миростроительству, дру-
гих потенциальных доноров, страновой группы Ор-
ганизации Объединенных Наций и отдельных орга-
нов Организации Объединенных Наций, работаю-
щих на месте, неправительственных организаций, 
гражданского общества и частного сектора. Это 
также потребует дальнейшей поддержки со стороны 
Совета Безопасности, и поэтому я всячески привет-
ствую продолжающееся участие Совет Безопасно-
сти в делах Комиссии по миростроительству и 
Сьерра-Леоне в частности.  

 Председатель: Сейчас я предоставляю слово 
Специальному представителю Всемирного банка 
при Организации Объединенных Наций г-ну Оскару 
Авалье.  

 Г-н Авалье (говорит по-испански): Выступать 
в Совете Безопасности от имени Всемирного банка 
в ходе этих открытых прений по постконфликтному 
миростроительству — большая честь. Хочу под-
твердить всемерную поддержку Всемирным банком 
работы Комиссии по миростроительству и заявить о 
нашей приверженности этой работе во всех ее ас-
пектах и на всех уровнях. 

 Как члены международного сообщества мы не 
можем позволить себе игнорировать насущные про-
блемы, с которыми сталкиваются в настоящее время 
страны, переживающие кризис. Наша обязан-
ность — оперативно обеспечить срочную необхо-
димую помощь в ответ на потребности этих стран. 
В этом контексте мы считаем, что система Органи-
зации Объединенных Наций играет важнейшую 
роль в предупреждении и урегулировании конфлик-
тов, но мы не должны забывать о том, что и после 
прекращения конфликта работа должна продол-
жаться, что необходимо оказывать поддержку ре-
конструкции и социально-экономическому восста-
новлению и развитию пострадавших стран. Как и 
г-жа Макаски, мы считаем, что Комиссия по миро-
строительству — это полезный и эффективный ин-
струмент, позволяющий расширить наше участие в 
системе Организации Объединенных Наций и про-
должать совместную скоординированную деятель-
ность, согласующуюся с потребностями затронутых 
стран. 

 Следует напомнить о том, что более 16 про-
центов населения мира — миллиард человек — жи-
вут, или, точнее, существуют, в условиях крайней 
нищеты и непосредственно испытывают на себе по-
следствия гражданских войн или же имеют высо-
кую степень вероятности испытать их в самое бли-
жайшее время. Наследие конфликтов хорошо из-
вестно; это ужасное наследие, и поэтому за послед-
нее десятилетие Всемирный банк значительно рас-
ширил свою концептуальную деятельность в облас-
ти восстановления стран, пострадавших от кон-
фликтов. 

 Наши исследования подтверждают, что безо-
пасность и развитие неразрывно связаны. Но мы 
должны также сотрудничать со всеми заинтересо-
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ванными сторонами, обеспечивая необходимую це-
лостную поддержку процессов миростроительства 
и составляя планы подлинного долгосрочного раз-
вития, преобразующиеся в конкретные действия на 
местах. Вот почему мы считаем, что работа Комис-
сии по миростроительству крайне важна и должна 
давать конкретные результаты в реальном мире и на 
местах. Таким образом, о работе Комиссии и о всей 
нашей работе будут судить не только по нашей ра-
боте здесь, в Нью-Йорке, но главным образом по 
конкретным результатам, достигнутым в соответст-
вующих странах. Всемирный банк активно поддер-
живал работу Комиссии по миростроительству, ста-
вя себе главной целью улучшение координации и 
сотрудничества всех заинтересованных сторон. 
Всемирный банк готов к более тесному сотрудниче-
ству с Комиссией в Нью-Йорке и на местах, выде-
ляя, насколько это возможно, полный объем запро-
шенных ресурсов.  

 Мы приветствуем все усилия, предпринимае-
мые Комиссией по подготовке более целенаправ-
ленной повестки дня, что позволит достичь кон-
кретных результатов в интересах пострадавших 
стран. К сожалению, до сих пор мы не могли при-
нять непосредственное участие во всех заседаниях 
Комиссии, как это было первоначально предусмот-
рено в резолюции 1645 (2005).  

 В заключение хочу сказать, что мы готовы ра-
ботать совместно со всеми партнерами, с тем чтобы 
обеспечить международную поддержку и необхо-
димое стратегическое сотрудничество между всеми 
сторонами, содействующими процессу мирострои-
тельства и достижению устойчивого развития. 

 Председатель: Я благодарю г-на Авалье за его 
заявление. 

 Сейчас я предоставляю слово Специальному 
представителю Международного валютного фонда 
при Организации Объединенных Наций г-ну Рейн-
харду Мунсбергу. 

 Г-н Мунсберг (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, мы хотели бы поблагодарить вас 
за возможность выступить на этом заседании Сове-
та Безопасности, посвященному Комиссии по ми-
ростроительству.  

 Комиссия по миростроительству является 
весьма полезным форумом, в рамках которого мо-
гут быть рассмотрены в их совокупности все про-

блемы страны, находящейся в постконфликтной си-
туации. Мы готовы активно сотрудничать с этим 
форумом. Как вам известно, Международной ва-
лютный фонд (МВФ) уже занимается рядом по-
стконфликтных ситуаций, в том числе двумя стра-
нами, которые включены в повестку дня заседаний 
Комиссии по конкретным странам. Мы разделяем 
позицию Комиссии о важности работы по конкрет-
ным странам и об ответственности стран за осуще-
ствление стратегий. Наша деятельность и усилия 
Комиссии должны активно интегрироваться в эти 
страновые стратегии.  

 В сотрудничестве с заинтересованными стра-
нами Комиссия достигла значительного прогресса в 
определении приоритетных областей, требующих 
внимания. Мы взаимодействовали с Комиссией и на 
страновых заседаниях, и на местах. Особенно важ-
ны интерактивные дискуссии. 

 Мы с признательностью отмечаем тот факт, 
что, как предусмотрено резолюцией, учредившей 
Комиссию по миростроительству, МВФ будет при-
глашен на заседания Комиссии. В этой связи было 
бы целесообразно прояснить вопрос об участии в 
заседаниях Организационного комитета. 

 Мы удовлетворены тем, что Комиссия будет 
играть роль консультативного органа, и, соответст-
венно, представим нашим руководящим органам 
информацию о прогрессе в работе Комиссии, что 
позволит им в своих решениях учитывать результа-
ты обсуждений широкого круга проблем, касаю-
щихся конкретной страны. 

 Председатель: Я благодарю г-на Мунсберга за 
его заявление. 

 Сейчас я предоставляю слово Постоянному 
представителю Бурунди Его Превосходительству 
г-ну Жозефу Нтакирутимане. 

 Г-н Нтакирутимана (Бурунди) (говорит 
по-французски): Мне предоставлена честь высту-
пить перед членами Совета Безопасности по важ-
ному вопросу миростроительства в постконфликт-
ных странах. Он вызывает сегодня озабоченность 
заинтересованных сторон, полных решимости со-
действовать стабильности, развитию и возрожде-
нию надежды в странах, пострадавших от конфлик-
та. 

 Г-н Председатель, от имени моей делегации и 
от себя лично я хотел бы поблагодарить Вас за при-
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глашение Бурунди принять участие в этих прениях. 
Хотел бы также от имени народа Бурунди и от себя 
лично выразить признательность всем членам Ко-
миссии по миростроительству за всестороннюю 
помощь и поддержку, оказанные нам в ходе заседа-
ний по Бурунди, включенной в повестку дня Ко-
миссии. Хотел бы также выразить признательность 
Управлению по поддержке миростроительства, ко-
торое в новых и сложных условиях стремится обес-
печить успех работы Комиссии. 

 В июле 2006 года делегация Бурунди предос-
тавила возможность членам Комиссии по миро-
строительству всесторонне ознакомиться с ситуа-
цией в Бурунди. Члены Комиссии могли лично убе-
диться в бедственном положении и масштабах ни-
щеты моей страны после более десяти дет граждан-
ской войны.  

 На заседании по Бурунди в октябре прошлого 
года делегация Бурунди изложила подробную кар-
тину последствий войны в некоторых сферах жизни 
страны. Члены Комиссии могли своими глазами 
увидеть те огромные проблемы, с которыми сталки-
вается правительство Бурунди. Наша делегация 
также имела возможность подчеркнуть те усилия, 
которые прилагает мое правительство для выхода 
из кризисной ситуации, возникшей в экономиче-
ской, политической и социальной областях в ре-
зультате негативных последствий конфликта. 

 Эти усилия были также отмечены и поддержа-
ны Всемирным банком и Международным валют-
ным фондом, которые отслеживают развитие эко-
номики Бурунди и представители которых также 
приглашены на это заседание. 

 После заседания в октябре делегация Бурунди 
вернулась на родину, чтобы подготовить информа-
цию для заседания по Бурунди, намеченного на де-
кабрь 2006 года. Правительство Бурунди должно 
было составить список приоритетных задач, опре-
делить конкретные технические условия для их 
осуществления и так далее. Мое правительство не-
замедлительно учредило национальную комиссию 
по миростроительству, которая неустанно и самоот-
верженно работала в сотрудничестве с Операцией 
Организации Объединенных Наций в Бурунди 
(ОНЮБ), с дипломатами, аккредитованными в на-
шей стране, и с гражданским обществом. 

 После заседания по Бурунди, состоявшегося 
12 декабря 2006 года, Управление по поддержке 

миростроительства объявило делегации Бурунди о 
предоставлении нашей стране пакета мер по фи-
нансированию проектов, представленных на упомя-
нутом заседании. Мы глубоко признательны за это. 

 Хотел бы еще раз поблагодарить все страны, 
которые уже внесли свой вклад в Фонд мирострои-
тельства. Таким образом они дали возможность но-
вой Комиссии начать работу и приступить к кон-
кретным делам. 

 Положительно оценивая работу, уже проде-
ланную Комиссией, моя делегация хотела бы выска-
зать следующие замечания. Первое, семь месяцев 
спустя после своего создания, Комиссия должна, 
наконец, начать выполнять свои функции и присту-
пить к осуществлению проектов, утвержденных в 
декабре 2006 года. Второе, моя делегация хотела бы 
понять, как работает механизм или механизмы рас-
пределения выделенных средств, и выразить поже-
лание, чтобы эти механизмы были более гибкими. 

 Третье, в марте 2007 года моя страна проводит 
«круглый стол» доноров, и я хотел бы заручиться 
поддержкой этой Комиссии на трех уровнях. Пер-
вое, мы хотели бы, чтобы члены Комиссии приняли 
участие в этом «круглом столе», который мы плани-
руем провести 14 марта 2007 года. Второе, мы хо-
тели бы, чтобы Комиссия по миростроительству 
оказывала постоянную поддержку правительству 
Бурунди в усилиях по привлечению доноров к уча-
стию в этом мероприятии, с тем чтобы «круглый 
стол» прошел успешно. Третье, учитывая, что 
большинство доноров входит в состав Комиссии по 
миростроительству, мы настоятельно призываем 
всех ее членов принять участие в мартовском сове-
щании и, по возможности, объявить о своем взносе. 

 Председатель: Я благодарю г-на Нтакирути-
ману за его заявление. 

 Сейчас я предоставляю слово заместителю 
Постоянного представителя Сьерра-Леоне Его Пре-
восходительству г-ну Силвестеру Экундайо Рове. 

 Г-н Рове (Сьерра-Леоне) (говорит по-англий-
ски): Сьерра-Леоне считает за честь быть одной из 
первых двух стран, включенных в повестку дня ра-
боты Комиссии по миростроительству. Для моей 
делегации также большая честь выступать на дан-
ном заседании Совета Безопасности в качестве 
страны, рассмотрению положения в которой оно 
посвящено. 
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 Мы признательны Организации Объединен-
ных Наций и международному сообществу за их 
неизменное участие в урегулировании ситуации в 
Сьерра-Леоне после разрушительной повстанче-
ской войны. Это участие было многообразным и 
конкретным. Например, после успешно проведен-
ной операции по поддержанию мира — Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Сьерра-Леоне — 
Организация учредила свое первое Объединенное 
представительство в Сьерра-Леоне. Это Представи-
тельство, которое функционирует уже второй год, 
является, по сути дела, экспериментом, и мы наде-
емся, что оно станет образцом, по которому Орга-
низация Объединенных Наций будет строить свою 
работу на этапе после завершения операций по под-
держанию мира. Оно послужило основой для соз-
дания аналогичного механизма в Бурунди. 

 Следует также напомнить, что несколько лет 
тому назад Сьерра-Леоне была предметом другого 
эксперимента — эксперимента по осуществлению 
правосудия в переходный период в виде создания 
смешанного Специального суда на основе нацио-
нального и международного уголовного права для 
проведения процессов над лицами, обвиняемыми в 
военных преступлениях и преступлениях против 
человечества. Кстати, как все вы знаете, этот экспе-
римент успешно продолжается, хотя суд сталкива-
ется с финансовыми проблемами. Специальный суд 
не станет образцом, если ему не будут предоставле-
ны необходимые финансовые ресурсы для заверше-
ния работы в установленные сроки. 

 В настоящее время Сьерра-Леоне стала пред-
метом еще одного эксперимента в области посткон-
фликтного сотрудничества как одна из стран, нахо-
дящихся в поле зрения недавно созданной Комис-
сии по миростроительству. Мы оказались в завид-
ном положении. Моя делегация хотела бы заверить 
Совет Безопасности в том, что Сьерра-Леоне извле-
чет уроки из этого важного эксперимента. Мы при-
вержены комплексному подходу к миростроитель-
ству, которого придерживается Организация Объе-
диненных Наций в постконфликтном мирострои-
тельстве, ведущем к устойчивому развитию. 

 Сьерра-Леоне связывает с работой Комиссии 
большие ожидания. Мы рассматривали и продолжа-
ем рассматривать ее как вспомогательный, но эф-
фективный инструмент содействия процессу ско-
рейшего постконфликтного восстановления. Мы 
верим в ее твердое намерение помочь нам в реше-

нии ряда проблем и вызовов, требующих неотлож-
ного внимания, и мы связываем с этим очень боль-
шие надежды. 

 Как уже отмечали другие ораторы, Комиссия 
по миростроительству является новым органом. 
Она еще проходит этап становления и развития. 
Пожалуй, можно сказать, что пока еще преждевре-
менно давать окончательную и объективную оценку 
ее работе по существу. Однако, по мнению моей де-
легации, результаты недавно проведенных заседа-
ний, посвященных положению в конкретных стра-
нах, являются хорошим предзнаменованием буду-
щего успеха Комиссии. Что касается Сьерра-Леоне, 
то важным итогом этих заседаний явился вывод о 
предположительном выделении пакета средств на 
общую сумму приблизительно в 25 млн. долл. 
США, который станет первоначальным, — я под-
черкиваю: первоначальным — взносом на цели 
осуществления наших приоритетных программ. 

 И в этой связи моя делегация хотела бы под-
черкнуть, что любая оценка работы Комиссии по 
миростроительству должна базироваться на ее це-
лях и мандате, изложенных в соответствующих ре-
золюциях Совета Безопасности и Генеральной Ас-
самблеи. 

 Прежде всего, мы должны всегда помнить о 
том, что Комиссия является специальным механиз-
мом, созданным для того, чтобы удовлетворять осо-
бые потребности конкретной группы или категории 
стран. Поэтому в процессе удовлетворения этих 
особых потребностей могут понадобиться некото-
рые элементы творчества, гибкости и приспособ-
ляемости. 

 Во-вторых, мандат Комиссии по мирострои-
тельству отражает чувство безотлагательности: у 
нас мало времени. Если Комиссия действительно 
призвана обеспечить, чтобы страны, выходящие из 
конфликта, не скатывались обратно к состоянию 
конфликта, и если предусмотрено, что Комиссия 
будет рассматривать любую ситуацию, при которой 
страна может стать или уже становится ареной воо-
руженного конфликта, то из этого следует, что Ко-
миссия и международное сообщество должны при-
нимать срочные меры для предотвращения надви-
гающихся кризисов. 

 В том, что касается достижения целей Комис-
сии по миростроительству, то в конечном итоге для 
этого необходимы «ресурсы, ресурсы, ресурсы». 
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Действительно, через весь мандат Комиссии прохо-
дят ключевые слова «помощь» и «ресурсы», и мы 
можем вновь обратиться к мандату и целям. Конеч-
но, Комиссия была создана для того, чтобы оказы-
вать консультативные услуги и предлагать ком-
плексные стратегии постконфликтного восстанов-
ления. Конечно, ее задача — или часть ее задачи — 
состоит в том, чтобы привлекать постоянное меж-
дународное внимание к потребностям наших стран 
даже после окончания периода постконфликтного 
восстановления. Однако мы должны учитывать, — 
и я хотел бы это подчеркнуть, — что Комиссия при-
звана помочь нашим странам заложить основу ус-
тойчивого развития, мобилизовать помощь и, — я 
подчеркиваю, — привлечь всех заинтересованных 
участников к надлежащему использованию ресур-
сов, а также помочь обеспечить предсказуемое фи-
нансирование для скорейшего осуществления дея-
тельности по восстановлению. 

 Это подводит меня к вопросу о выполнении 
данных обещаний, который близок моему сердцу. 
Моя делегация полагает, что самым эффективным 
способом, благодаря которому международное со-
общество может и впредь демонстрировать свою 
неизменную приверженность оказанию поддержки 
Сьерра-Леоне и другим наименее развитым стра-
нам, выходящим из конфликтов, является своевре-
менное предоставление необходимой помощи для 
удовлетворения особых потребностей соответст-
вующих стран. Моя делегация с удовлетворением 
отмечает, что на недавнем заседании Комиссии, по-
священном конкретной стране, была подчеркнута 
необходимость сделать все возможное для того, 
чтобы в январе 2007 года предоставить Фонду ми-
ростроительства пакет помощи для Сьерра-Леоне, с 
тем чтобы можно было незамедлительно присту-
пить к решению согласованных краткосрочных 
приоритетных задач. 

 Делегация Сьерра-Леоне понимает, что про-
цесс мобилизации и распределения ресурсов сло-
жен. Он, разумеется, требует активной координации 
и консультаций на различных уровнях — нацио-
нальном и международном. Однако своевременное 
оказание помощи имеет решающее значение для 
всего процесса восстановления. Нас обнадеживает 
приверженность Комиссии по миростроительству и 
международного сообщества, особенно тех стран, 
которые уже внесли щедрые вклады в Фонд миро-
строительства. Мы воздаем им должное. Мы хотим 

лишь использовать сегодняшнюю возможность для 
того, чтобы обратиться с призывом в форме напо-
минания о том, что до жестокой повстанческой 
войны Сьерра-Леоне была одной из наименее раз-
витых стран мира. Конфликт усугубил ее и без того 
бедственное положение. Хотя у нас и у других 
стран, выходящих из конфликта, многие проблемы 
или большинство проблем схожи, необходимо по-
нять, что положение Сьерра-Леоне в определенном 
смысле уникально. К ней следует относиться с уче-
том ее особых обстоятельств. 

 Моя делегация уверена, что в предстоящие не-
сколько дней Генеральный секретарь объявит о вы-
делении существенной суммы из Фонда мирострои-
тельства, соответствующей особым потребностям и 
важнейшим приоритетам, которые мы изложили в 
Комиссии по миростроительству в прошлом году. 

 Председатель: Я благодарю г-на Рове за заяв-
ление. 

 Г-н Ариас (Панама) (говорит по-испански): 
Делегация Панамы считает, что это удобный случай 
напомнить о том, что главы государств, собравшие-
ся в рамках Всемирного саммита 2005 года, призна-
ли необходимость того, чтобы наша Организация 
осуществляла скоординированные, согласованные и 
совместные усилия в области миростроительства и 
примирения в странах, вышедших из конфликта. 
Для удовлетворения этой потребности они создали 
Комиссию по миростроительству при участии Гене-
ральной Ассамблеи, Совета Безопасности и Эконо-
мического и Социального Совета. 

 Именно поэтому Панама считает целесообраз-
ным, чтобы оба органа — и Генеральная Ассамблея, 
и Совет Безопасности — приняли решение провес-
ти первоначальный обзор того, как, по форме и по 
существу, Комиссия решает поставленную перед 
ней задачу. В конечном счете поддержание между-
народного мира и безопасности — это задача, пору-
ченная, согласно Уставу, как Ассамблее, так и Сове-
ту Безопасности. Представительство Панамы счи-
тает, что эту задачу следует выполнять согласован-
ным, скоординированным и всеобъемлющим обра-
зом. 

 Целью консультативного процесса должна 
быть первоначальная оценка рабочих механизмов и 
процессов принятия решений Комиссии, с тем что-
бы все эти органы, каждый в своих рамках, могли 
получить необходимую информацию и знания, ко-
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торые позволят им предоставить Комиссии, при не-
обходимости, своевременную помощь или совет, 
чтобы она могла решить задачу, поставленную пе-
ред ней главами государств и правительств. 

 Мы признаем, что Комиссия по мирострои-
тельству все еще пытается обрести свою самобыт-
ность. Однако мы приветствуем усилия, приложен-
ные Организационным комитетом и Управлением 
по поддержке миростроительства, по подготовке за-
седаний по конкретным странам, оценке прогресса 
на этих направлениях и разработке плана на основе 
просьб правительств Сьерра-Леоне и Бурунди. 

 Мы надеемся и уверены, что Комиссия по ми-
ростроительству будет выделяться эффективной и 
результативной работой. Для этого все из нас, кто 
имеет к ней отношение, должны придерживаться 
твердого обязательства действовать оперативно и 
транспарентно, как того требует эта ответствен-
ность. Функцией Комиссии должна быть энергич-
ная координация имеющихся ресурсов всеобъем-
лющим, строгим и последовательным способом для 
того, чтобы содействовать обеспечению стран под 
ее эгидой программами, институтами и потенциа-
лами, которые позволят им принять необходимые 
меры для достижения экономически устойчивого и 
социально ответственного развития. 

 Г-н Вото-Берналес (Перу) (говорит по-испан-
ски): Моя страна приветствует тот факт, что сегодня 
Совет Безопасности рассматривает вопрос о роли 
Комиссии по миростроительству. Мы особо отмеча-
ем участие в этих прениях Председателя Экономи-
ческого и Социального Совета, Председателя Орга-
низационного комитета Комиссии по мирострои-
тельству и делегаций, которые занимаются пробле-
мами Сьерра-Леоне и Бурунди, а также представи-
телей крупных международных финансовых инсти-
тутов, заявления которых, безусловно, обогатят эту 
дискуссию. 

 Учреждение Комиссии по миростроительст-
ву — это реализация одного из итоговых решений 
Саммита 2005 года, что подтвердило нашу веру в 
многосторонность как способ преодоления новых 
вызовов, которые возникают на пути при переходе 
от поддержания международного мира и безопасно-
сти к стабильности и развитию. Для выполнения 
этого мандата данный новый орган должен быть, по 
возможности, максимально полезным и эффектив-

ным. Несомненно, мы все разделяем этот настрой, 
принимая участие в данном обсуждении.  

 Перу поддерживает усилия по поддержке про-
цесса миротворчества и восстановления в странах, 
выходящих из насильственных вооруженных кон-
фликтов, и мы принимаем участие в миротворче-
ских операциях, связанных с такими ситуациями. 
Мы знаем, что, как показывает недавняя история, 
преждевременный вывод миротворческой операции 
может привести к возобновлению в стране кризиса 
и насилия, чего никто не желает, что конфликты, 
которые, казалось, были урегулированы, вспыхива-
ют вновь, и, кроме того, население соответствую-
щей страны теряет веру в эффективность этих ми-
ротворческих процессов. 

 Затяжные конфликты могут породить пороч-
ную динамику насилия и разрушения как постоян-
ных инструментов на службе власти и даже для вы-
живания. Чтобы покончить с этой тенденцией, мы 
должны восстановить социальную ткань и создать 
культуру мира, а также внедрить идею, согласно ко-
торой самую прочную безопасность и наилучшие 
блага приносит мир, повысив тем самым его соци-
альную ценность. 

 Все это требует комплексного подхода, кото-
рый включает в себя военный и полицейский ком-
поненты, благодаря которому обеспечивается нор-
мальная обстановка в плане безопасности; восста-
новление государственных институтов, верховенст-
во права и содействие правам человека; внимание к 
структурным экономическим и социальным аспек-
там, к проблемам нищеты, маргинализации и отчу-
ждения, которые являются коренной причиной мно-
гих из этих конфликтов. 

 Одним из основополагающих компонентов 
миростроительства является развитие. Всегда будет 
сохраняться риск сползания в конфликт — в той 
степени, в какой население ощущает себя уязвимым 
и не видит улучшения в своем положении. Мы 
должны закладывать основы для развития в форме 
строительства институтов, правосудия, уважения к 
правам человека, а также в виде предоставления 
услуг, в частности, в области здравоохранения, об-
разования, безопасности и в плане создания благо-
приятных возможностей для преодоления экономи-
ческой изоляции.  

 Чтобы обеспечить жизнеспособный и устой-
чивый мирный процесс, крайне важно, чтобы мест-
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ные субъекты в этих конфликтах были привержены 
этому процессу и ответственно его осуществляли. 
Этот элемент должен лежать в основе мирострои-
тельных инициатив, и, в конечном счете, именно он 
является единственной гарантией того, что воору-
женное насилие не подорвет достигнутый прогресс. 
В этой связи необходимы всеобъемлющие процессы 
для создания уз взаимозависимости, взаимной при-
верженности и обязательств между соответствую-
щими сторонами. Таким образом, на основе участия 
мы создаем общее пространство для реализации 
чаяний и целей и укрепляем национальную само-
бытность и чувство причастности. 

 Именно поэтому программы по восстановле-
нию не должны привести к повторению событий, 
которые заставили государство ранее потерпеть не-
удачу. Мы должны построить демократические об-
щества с жизнеспособной экономикой — то есть, 
государства, которые выходят из состояния хаоса и 
отсталости и берут в свои руки собственную судьбу. 
Эти процессы должны быть адаптированы к каждой 
конкретной ситуации, в которой Комиссия по миро-
строительству должна способствовать развитию на-
циональных потенциалов и институтов, способных 
на разработку органичных планов и проектов, кото-
рые обеспечивают непрерывность и последователь-
ность национальных усилий и выглядят привлека-
тельными для международного сотрудничества. 

 Важно надлежащим образом определить на-
правления работы и, по возможности, установить 
адекватные показатели, которые служили бы для 
нас мерилом прогресса в создании потенциала 
управления страной, выходящей из конфликта. Та-
кие показатели позволят также оценивать прогресс 
и актуальность рекомендаций и помощи Комиссии 
по миростроительству. 

 Мы также считаем, что Комиссия должна со-
действовать улучшению координации между Орга-
низацией Объединенных Наций и учреждениями 
системы, с тем чтобы на местах имело место над-
лежащее руководство и четкий мандат, определяю-
щий задачи миростроительства. Кроме того, вос-
становление является процессом, который должен 
вызывать интерес у национальных и международ-
ных частных предприятий. Именно поэтому нам 
нужно разработать программы, способные привлечь 
такое деловое участие. Это также означает, что мы 
должны удвоить наши усилия по укреплению госу-
дарственных институтов, с тем чтобы обеспечить 

совпадение особых интересов с общим интересом, 
транспарентность программы восстановления и 
рост благ для населения благодаря мобилизации 
средств, включая средства, полученные от добычи 
природных ресурсов. Это требование также должно 
лежать в основе программ международных финан-
совых учреждений. 

 В заключение позвольте мне отметить, что мы 
внимательно следим за тем, как в настоящее время 
в Комиссии по миростроительству рассматривается 
ситуация в Сьерра-Леоне и Бурунди. Несомненно, 
что нашей общей задачей является обеспечить ус-
пешный переход этих стран к стабильности и раз-
витию. 

 Г-н Лакруа (Франция) (говорит по-француз-
ски): Моя делегация хотела бы, прежде всего, по-
благодарить Российскую Федерацию за инициативу 
по организации сегодняшней дискуссии в период ее 
председательства в Совете Безопасности. Я хотел 
бы также приветствовать Председателя Экономиче-
ского и Социального Совета, Председателя Органи-
зационного комитета Комиссии по миростроитель-
ству и г-жу Макаски и поблагодарить их и других 
ораторов за выступления. В этих выступлениях чет-
ко указано все, что необходимо сделать для обеспе-
чения успешного осуществления Комиссией по ми-
ростроительству ее миссии, и подчеркиваются все 
проблемы, которые ей предстоит решить для дос-
тижения такого успеха. 

 По нашему мнению, жизненно важно обеспе-
чить на практике гибкое и эффективное взаимодей-
ствие между Комиссией и Советом Безопасности; 
мы надеемся, что Совет будет регулярно рассматри-
вать вопрос о деятельности Комиссии по миро-
строительству. Мы также надеемся, что Генераль-
ная Ассамблея и Экономический и Социальный Со-
вет будут уделять особое внимание работе этого но-
вого органа, как предусматривается в резолюциях, в 
соответствии с которыми он был создан. 

 Хотя мы полностью одобряем заявление, с ко-
торым выступит Председатель Европейского союза, 
я хотел бы отметить некоторые особые аспекты ра-
боты Комиссии по миростроительству. 

 Дополнительная ценность Комиссии по миро-
строительству вытекает из ее способности зани-
маться углубленным рассмотрением проблем, кон-
кретно касающихся процессов миростроительства, 
и решать наиболее жгучие вопросы. В этой связи 
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принципиально важным представляется участие в 
работе Комиссии всех соответствующих действую-
щих лиц на местах, в частности, государств региона 
и учрежденческих и двусторонних доноров. И здесь 
моя делегация полностью поддерживает участие в 
заседаниях Комиссии по миростроительству Все-
мирного банка и Международного валютного фон-
да, как предложили сегодня их представители. 

 Чаще всего решение задач организационного 
строительства, связанных с такими областями, как 
верховенство права, благое управление и реформа 
сектора безопасности, является наиболее приори-
тетной целью в постконфликтный период. Во мно-
гих случаях эти области выходят за рамки деятель-
ности и компетенции тех, кто занимается вопроса-
ми развития. По своему характеру они требуют тес-
ной координации деятельности на местах. В част-
ности, я имею в виду процессы разоружения, демо-
билизации и реинтеграции, которые тесно связаны с 
вопросами поддержания мира и развития. 

 Благодаря тому, что Комиссия по мирострои-
тельству может определять цели и приоритетные 
задачи всех действующих лиц, а также заниматься 
координацией их деятельности в соответствии с 
графиком ее осуществления, который был бы здра-
вым, однако направленным на решение приоритет-
ных задач, она может стать важным инструментом 
обеспечения того, чтобы выходящие из кризисов 
страны могли твердо встать на путь мира и устой-
чивого развития. 

 Первые заседания, посвященные конкретным 
странам, Бурунди и Сьерра-Леоне, позволили по-
ложить начало выявлению областей, являющихся 
критически важными для осуществления процесса 
миростроительства в этих странах на основе анали-
зов, проведенных их национальными властями. Эта 
работа лежит в основе деятельности Комиссии по 
миростроительству, и ее следует продолжать, с тем 
чтобы она могла привести к четкой идентификации 
шагов и мер, которые должны быть предприняты в 
областях, являющихся крайне важными для осуще-
ствления процесса миростроительства. По заверше-
нии этого процесса все субъекты на местах, в пер-
вую очередь власти затронутых стран, должны 
иметь «дорожную карту», которая может стать ос-
новой для обеспечения адекватной и стабильной 
поддержки международного сообщества. 

 В том же духе мы считаем, что на данном эта-
пе Комиссии следовало бы сосредоточить свои уси-
лия на подготовке заседаний по конкретным стра-
нам в соответствии с ее повесткой дня. В этой связи 
важную роль предстоит сыграть Управлению по 
поддержке миростроительства, которое в настоящее 
время уже функционирует. Мы считаем, что весьма 
важным элементом является быстрое и адекватное 
предоставление членам Комиссии информации от-
носительно заинтересованных стран. Уже проведен 
анализ мер, предпринимаемых в каждой из облас-
тей, представляющихся критически важными для 
осуществления процесса миростроительства. И 
сейчас он должен стать основой для выявления не-
достатков и улучшения координации между всеми 
субъектами, занимающихся деятельностью в облас-
ти миростроительства в этих двух странах. 

 Помимо проектов, финансируемых Фондом 
миростроительства, работа Комиссии должна при-
вести к более эффективному выделению ресурсов и 
более активному участию всех действующих лиц, 
начиная с властей заинтересованных стран. Разуме-
ется, что эти власти должны активно участвовать в 
подготовке заседаний и в деятельности Комиссии. 
И здесь я хотел бы отдать должное работе властей 
Бурунди и Сьерра-Леоне по поддержанию контак-
тов с Организацией Объединенных Наций и други-
ми субъектами. 

 В заключение моя делегация хотела бы под-
твердить большое значение, которое она придает 
тому, чтобы мы могли коллективно и в самое бли-
жайшее время добиться ощутимых результатов для 
тех стран, ситуацию в которых рассматривает Ко-
миссия. Я также хотел бы подчеркнуть, что в над-
лежащий момент Совет Безопасности должен пол-
ностью интегрировать эти результаты в свою рабо-
ту. Совету следует использовать дополнительную 
ценность, которую Комиссия по миростроительству 
должна внести в наши коллективные усилия по 
обеспечению мира и безопасности. 

 Г-н Вербеке (Бельгия) (говорит по-француз-
ски): Г-н Председатель, прежде всего я хотел бы 
поблагодарить Вас за инициативу по организации 
дискуссии о работе Комиссии по миростроительст-
ву. Мои замечания являются дополнением к высту-
плению, с которым выступит представитель Герма-
нии в качестве Председателя Европейского союза и 
к которому присоединяется моя делегация. 
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 Бельгия принимала весьма активное участие в 
деятельности Комиссии по миростроительству на 
начальном этапе ее работы, и мы будем продолжать 
это делать, поскольку мы верим в Комиссию. В сво-
ем выступлении я ограничусь несколькими корот-
кими замечаниями. 

 Следует напомнить, что по своему характеру 
деятельность Комиссии по миростроительству яв-
ляется многоаспектной. Ей предстоит заниматься 
вопросами, связанными с такими концепциями, как 
безопасность, благое управление, справедливость, 
верховенство права, реконструкция и развитие. Это 
объясняется тем, что у нее два родителя: Совет 
Безопасности и Генеральная Ассамблея. Многоас-
пектный характер Комиссии отражается в сути по-
ставленной перед ней первостепенной задачи: 
обеспечить использование различных существую-
щих планов и стратегий в области реконструкции и 
развития, а также интегрированного подхода с уче-
том конкретных потребностей еще слабых госу-
дарств и существования потенциальных угроз миру 
и стабильности. Речь идет не о наборе ограничен-
ных, краткосрочных мер, а об оказании всеобъем-
лющей среднесрочной и долгосрочной помощи, по-
зволяющей нам направлять действия всех двусто-
ронних и многосторонних субъектов как в рамках 
системы Организации Объединенных Наций, так и 
за ее пределами, — а также, разумеется, в самой 
стране. 

 Однако такой интегрированный подход не 
должен быть абстрактным: он должен способство-
вать выявлению четких и конкретных рисков, при-
оритетных задач, недостатков и слабых мест, тре-
бующих особого внимания. 

 Именно качество и авторитетность этого под-
хода убедят доноров в необходимости поддержать 
его посредством совместных усилий и активного 
участия, в том числе в финансовом плане. Комис-
сия, ее Управление по поддержке миростроительст-
ва и Фонд миростроительства должны не подменять 
нынешних доноров, а информировать и ориентиро-
вать их, в случае необходимости, с тем чтобы до-
полнять их действия. В этом плане, бесспорно, 
очень важно, чтобы все стороны, начиная с соот-
ветствующей страны и включая гражданское обще-
ство и частный сектор, принимали всестороннее 
участие в выработке этих стратегий. 

 В заключение я хотел бы высказать несколько 
замечаний более практического характера. Работа 
Комиссии по миростроительству, в первую очередь, 
проводится в форме заседаний по конкретным 
странам, проведению которых могли бы принести 
пользу неофициальные обсуждения конкретных ас-
пектов действий, которые предстоит принять в дан-
ной стране в области миростроительства. Более ус-
тойчивому характеру работы могли бы способство-
вать соответствующие документы, подготовленные 
различными сторонами, но, прежде всего, Управле-
нием по поддержке миростроительства. Мы, члены 
Совета Безопасности, также могли бы поддержать 
работу Комиссии по миростроительству, наладив 
более регулярное и систематическое взаимодейст-
вие с Комиссией, например, посредством проведе-
ния председателями заседаний по конкретным 
странам брифингов для членов Совета. Мы хотели 
бы просить Комиссию по миростроительству, по-
мимо замечаний общего характера, высказать реко-
мендации в отношении конкретных вопросов, ка-
сающихся миростроительства, и сделать это свое-
временно, с тем чтобы можно было надлежащим 
образом учесть мнения Комиссии по мирострои-
тельству в нашей работе. 

 Г-н Спатафора (Италия) (говорит по-англий-
ски): Я полагаю, что о своевременности проведения 
этих прений свидетельствует тот факт, что они дают 
нам пищу для будущих размышлений. Вначале я 
хотел бы дать высокую оценку и выразить под-
держку тем замечаниям, с которыми выступил в на-
чале этого заседания председатель Организацион-
ного комитета Комиссии по миростроительству по-
сол Гашпар Мартинш. Я хотел бы кратко процити-
ровать его слова. Он сказал: «Давайте договоримся 
о том, что наши теоретические разногласия в Нью-
Йорке не имеют значения для тех, кто непосредст-
венно страдает от последствий конфликта на мес-
тах. Для этих людей важны конкретные дела…» 
(см. выше). Я полагаю, что это высказывание долж-
но и впредь служить для нас четким ориентиром. 
То, что мы делаем, влияет на положение на месте 
событий.  

 Говоря в общем плане, я считаю, что мы 
должны оказать максимальную поддержку Предсе-
дателю Организационного комитета. Если он не бу-
дет ощущать поддержки делегаций, он не сможет 
эффективно вести работу. Как сказал наш коллега, 
представитель Сьерра-Леоне, мы должны проявить 
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творческий подход, гибкость и способность к адап-
тации. Что касается Комиссии, то необходимость 
проявлять гибкий и творческий подход будет глав-
ным образом входить в круг обязанностей предсе-
дателя. Но он не сможет проявить творческий под-
ход, если не будет ощущать поддержки делегаций. 
Таково первое замечание, которое я хотел сделать. 

 Во-вторых, я полностью одобряю заявление от 
имени Европейского союза, с которым позднее вы-
ступит мой коллега, представитель Германии. Я хо-
тел бы подчеркнуть важность тех положений, кото-
рые он изложит. В целях экономии времени я не бу-
ду повторять его слов, а только кратко процитирую 
то, что он скажет, согласно его предварительному 
тексту: 

 «Для того чтобы Комиссия могла повысить 
ценность усилий по миростроительству по 
всему миру, и особенно в конкретных странах, 
она должна энергично стремиться к этому. 
Нужно будет использовать большее, чем инст-
рументы, которыми мы располагаем в настоя-
щее время, большее, чем просто координаци-
онный механизм, и большее, чем только кон-
ференция доноров. Содействие разработке 
жизнеспособной стратегии миростроительст-
ва, созданной при широком участии — вот об-
ласть, в которую Комиссия по миростроитель-
ству может внести ценный вклад». 

 В этом случае мы должны помнить высказы-
вание по этому вопросу Помощника Генерального 
секретаря Макаски.  

 Далее я выскажу лишь несколько дополни-
тельных замечаний. Я считаю, что при разработке и 
осуществлении наших стратегий нам, в первую 
очередь, потребуется сосредоточить пристальное 
внимание на мерах по созданию институтов, о чем 
упоминается в пункте 2(b) постановляющей части 
резолюции 1645 (2005) Совета и в резолю-
ции 60/180 Генеральной Ассамблеи, в соответствии 
с намерением Комиссии по миростроительству: ук-
реплять суверенитет постконфликтных государств 
посредством повышения эффективности и автори-
тета национальных стратегий и институтов, делая 
особый упор на верховенство права. Как сказал мой 
бельгийский коллега, это повысит интерес к таким 
государствам со стороны частных иностранных ин-
весторов. 

 Во-вторых, нам потребуется разработать чет-
кую последовательность действий и четкие ориен-
тиры для всех заинтересованных сторон, включая 
доноров, касающиеся тех мер, которые необходимо 
предпринять. 

 В-третьих, стратегия должна быть основана на 
повсеместном осознании самостоятельного уча-
стия. Ответственность государств должна играть 
центральную роль в процессе миростроительства. 
Институциональные доноры и соответствующие ре-
гиональные организации должны принимать в этом 
процессе всестороннее участие посредством прове-
дения периодических консультаций, как в Нью-
Йорке, так и на уровне стран. Я надеюсь, что уча-
стие Всемирного банка и Международного валют-
ного фонда, подобное тому, которое мы наблюдали 
сегодня, будет носить упорядоченный характер и 
будет продолжаться в будущем. 

 В-четвертых, следует углублять и расширять 
участие гражданского населения, в том числе на-
циональных и международных частных секторов. Я 
не буду подробно останавливаться на этом вопросе. 

 Наконец, Комиссия по миростроительству 
также должна разработать систему оценочных по-
казателей в целях оценки прогресса в ходе осуще-
ствления. Нам необходим контроль, но контроль за-
ключается не только в представлении докладов о 
том, что было сделано, по прошествии нескольких 
месяцев. Мы перегружены докладами. Нам требу-
ется активный контроль в ходе всего процесса. Он 
не должен быть направлен на то, чтобы указывать, 
кто работает хорошо, а кто работает плохо, но лишь 
должен, неделю за неделей, информировать о том, 
на каком этапе мы находимся и что было сделано. 
Нам известно, что такое активный контроль. Имен-
но этот аспект следует включить в работу Комиссии 
по миростроительству и руководящих органов Ко-
миссии — Генеральной Ассамблеи и Совета Безо-
пасности. 

 Разумеется, мы должны приступить к выра-
ботке объективных критериев разделения на этапы 
работы Комиссии по миростроительству в странах, 
которые являются предметом рассмотрения и кото-
рые добились успеха. Мы должны начать продумы-
вать — чем мы фактически, и занимаемся — новые 
пункты, которые могут быть включены в повестку 
дня Комиссии. 
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 В заключение я хотел бы сказать о том, что, по 
нашему мнению, Совет Безопасности должен про-
водить с Комиссией по миростроительству совме-
стную работу в целях выработки стратегий поддер-
жания мира и миростроительства с учетом пробле-
матики конфликтов. Когда я говорю «проводить… 
совместную работу», я имею в виду не только про-
ведение, время от времени, таких заседаний, как се-
годняшнее, но, скорее, проведение совещаний, ко-
торые будут носить более интерактивный характер, 
где мы сможем, совместно с Генеральной Ассамб-
леей, рассмотреть процесс поиска путей и средств. 
Как мы все понимаем — а мы должны иметь об 
этом четкое представление — вопрос заключается 
не только в том, каким образом Комиссия может 
оказывать помощь Совету или консультировать его, 
но также в том, каким образом Совет может оказать 
Комиссии по миростроительству оперативную по-
мощь. 

 Поэтому, по нашему мнению, Совет Безопас-
ности должен, например, консультироваться с Ко-
миссией в случае возобновления мандатов сущест-
вующих миссий по поддержанию мира или созда-
ния новых операций в целях выработки единых 
процессов планирования работы миссий. Например, 
возобновление миротворческой миссии в Демокра-
тической Республике Конго могло бы стать первой 
возможностью для осуществления процесса забла-
говременного планирования миротворческой опе-
рации. Тогда он действовал бы на основе рекомен-
дации Комиссии, оказывая помощь в осуществле-
нии ключевых функций на месте событий Объеди-
ненному представительству Организации Объеди-
ненных Наций в Сьерра-Леоне и Операции Органи-
зации Объединенных Наций в Бурунди на основе 
четкого мандата и имеющихся специальных знаний. 
В частности, как уже отмечали мои коллеги, необ-
ходимо укрепить роль Объединенных представи-
тельств Организации Объединенных Наций в со-
действии обеспечению координации и проведении 
консультаций между всеми участниками процесса. 

 И наконец, следует обеспечить оперативный 
отклик Комиссии на просьбы Совета Безопасности 
о предоставлении консультативных услуг. Нам не-
обходимы своевременные советы. Департамент 
операций по поддержанию мира, Департамент по 
политическим вопросам и Управление по поддерж-
ке миростроительства должны объединить свои ре-
сурсы и осуществлять координацию своих усилий в 

поддержку работы Комиссии — и я очень признате-
лен помощнику Генерального секретаря Макаски за 
ее заявление в этой связи — в целях обеспечения 
беспрепятственного и эффективного взаимодейст-
вия между двумя органами и, разумеется, между 
Комиссией по миростроительству и Генеральной 
Ассамблеей. 

 Г-н Аль-Бадер (Катар) (говорит по-арабски): 
Г-н Председатель, мы признательны Вам за созыв 
этого открытого заседания, которое является пер-
вым подобным заседанием Совета с момента начала 
функционирования Комиссии по миростроительст-
ву. Оно предоставляет нам своевременную возмож-
ность провести обзор работы Комиссии и обсудить 
наиболее эффективные пути оказания ей поддерж-
ки. 

 Я хотел бы также выразить признательность 
Председателю Организационного комитета Комис-
сии по миростроительству послу Ижмаэлу Гашпару 
Мартиншу и помощнику Генерального секретаря в 
Управлении по поддержке миростроительства Кэ-
ролин Макаски за их усилия в этой новой области. 
Мы желаем им всяческих успехов в их работе. 

 Создание механизма миростроительства, со-
стоящего из Комиссии по миростроительству, 
Управления по поддержке миростроительства и 
Фонда миростроительства, относится к числу наи-
более важных и практических шагов международ-
ного сообщества на сегодняшний день в контексте 
реализации неоспоримой концепции о том, что вы-
деление ресурсов, необходимых для деятельности в 
области миростроительства в странах, переживших 
конфликт, является залогом обеспечения там ста-
бильности, мира и развития. Кроме того, помощь, 
получаемая этими странами от международного со-
общества, имеет принципиальное значение для не-
допущения возобновления конфликтов в таких 
странах. 

 Комиссия по-прежнему является самой новой 
структурой, которая прилагает усилия по изыска-
нию наиболее оптимальных путей и средств дости-
жения поставленных перед ней целей. После ее уч-
реждения она получила обнадеживающие и пози-
тивные отклики из двух стран, которым она уделяет 
сейчас внимание, Бурунди и Сьерра-Леоне, где на-
циональные и международные усилия по прекра-
щению конфликтов увенчались успехом. Успех ми-
ростроительного этапа, безусловно, позволит за-
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крепить эти позитивные сдвиги. С учетом того, что 
Совет Безопасности является главным органом, ко-
торый несет ответственность за поддержание меж-
дународного мира и безопасности, успех процесса 
миростроительства в Бурунди и Сьерра-Леоне, по-
служит важным дополнением к усилиям Совета, ко-
торый занимается урегулированием ситуации в этих 
государствах. 

 Миростроительство — это комплексный и 
многогранный процесс, осуществляемый различ-
ными структурами Организации Объединенных 
Наций, и его нельзя разбивать на отдельные компо-
ненты и задачи. Исходя из этого понимания, на 
Саммите 2005 года было принято решение учредить 
Комиссию по миростроительству в качестве кон-
сультативного органа в соответствии с двумя резо-
люциями — Генеральной Ассамблеи и Совета Безо-
пасности, — соответственно. Таким образом, Ко-
миссия должна работать согласно мандатам, пре-
доставленным ей Генеральной Ассамблеей и Сове-
том Безопасности. 

 Для того чтобы Комиссия смогла решить по-
ставленные перед ней задачи, необходимо наладить 
тесную координацию между ней и Управлением по 
поддержке миростроительства и другими главными 
органами Организации Объединенных Наций, 
включая Генеральную Ассамблею, Совет Безопас-
ности, Экономический и Социальный Совет и дру-
гие структуры. Деятельность по миростроительству 
является одним из аспектов такой координации, на-
целенной на реализацию видения, изложенного в 
Уставе Организации. Более того, мандат Комиссии 
предусматривает консультации с гражданским об-
ществом, неправительственными организациями и 
частным сектором, с тем чтобы международные ор-
ганизации могли внести свой вклад в деятельность 
по миростроительству. 

 Разумеется, что есть ряд и других стран, кото-
рые являются подходящими кандидатами на вклю-
чение их в повестку дня Комиссии. В каждом слу-
чае мы должны принимать во внимание фундамен-
тальные принципы миростроительства, признавая 
характерные особенности каждой страны и, следо-
вательно, различные методы осуществления опера-
ций в области миростроительства. Для достижения 
поставленных целей крайне важно, чтобы Комиссия 
и страны, пережившие конфликт, могли догово-
риться о методах осуществления деятельности в 
области миростроительства. 

 Как мы уже отмечали, Комиссия по миро-
строительству — это консультативный орган, цель 
которого состоит в оказании странам, пережившим 
конфликт, помощи в нахождении оптимального 
подхода к осуществлению миростроительного про-
цесса. Ее мандат также предполагает работу по мо-
билизации необходимых международных ресурсов 
для выполнения поставленных задач. Поэтому 
Фонд миростроительства и Комиссия вместе со-
ставляют комплексный механизм. Мы призываем 
международное сообщество внести щедрые взносы 
и мобилизовать ресурсы, необходимые для поддер-
жания процесса миростроительства и восстановле-
ния. 

 Г-н Гайама (Конго) (говорит по-французски): 
Г-н Председатель, делегация Конго хотела бы по-
благодарить Вас за предоставленную Совету воз-
можность провести предварительную оценку рабо-
ты Комиссии по миростроительству, первое заседа-
ние которой состоялось 23 июня 2006 года. Мы с 
удовлетворением отмечаем участие в этих важных 
прениях Председателя Экономического и Социаль-
ного Совета, Председателя Организационного ко-
митета Комиссии по миростроительству и предста-
вителей Всемирного банка, Международного ва-
лютного фонда, двусторонних партнеров Комиссии 
и, разумеется, главы Управления по поддержке ми-
ростроительства г-жи Кэролин Макаски. 

 Создание Комиссии по миростроительству 
явилось крупным шагом, предпринятым в результа-
те совместных усилий, и воплощением стремления, 
четко выраженного мировыми лидерами в ходе Все-
мирного саммита 2005 года в соответствии с целя-
ми и принципами нашей Организации. Когда мы 
говорим о том, что Фонд миростроительства офи-
циально был учрежден лишь недавно, 11 октября 
2006 года, следует отметить, как это было сделано 
сегодня предыдущими ораторами, что Комиссию по 
миростроительству можно сравнить с маленьким 
ребенком, который еще не достиг совершеннолетия. 
Если наша цель состоит в том, чтобы провести по-
лезную оценку на данном этапе, то следует сосре-
доточить внимание на том уровне внимания и по-
мощи, который Комиссия получила от ее создате-
лей, а не на самой Комиссии, которая по-прежнему 
пытается определить свои задачи. 

 Тем не менее это — своевременная дискуссия, 
которая позволяет нам обсудить вопрос о возмож-
ном взаимодействии и сотрудничестве между раз-
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личными партнерами в этом общем мероприятии. 
Такую коллективную и конструктивную ответст-
венность следует брать на основе соблюдения ряда 
простых правил, включая уважение задач Комис-
сии, сформулированных в резолюции 1645 (2005); 
надлежащее распределение работы между соответ-
ствующими партнерами во избежание дублирова-
ния; и проведение открытых и транспарентных 
прений в Комиссии в интересах содействия согла-
сованности при мобилизации усилий всех местных, 
региональных и международных партнеров. 

 Вполне естественно, что в таком всестороннем 
подходе к решению проблем должны учитываться 
элементы, связанные с комплексными стратегиями 
миростроительства и восстановления мира. Но в 
нем должны учитываться также и те аспекты, кото-
рые касаются предотвращения конфликтов. 

 Для завоевания полного авторитета Комиссия 
по миростроительству не должна создавать впечат-
ление еще одного органа, полностью оторванного 
от действительности. Комиссия обладает тем пре-
имуществом, что ее основная деятельность осуще-
ствляется на местах, где она призвана быть катали-
затором, способным мобилизовать все элементы, 
необходимые для обеспечения успешного выполне-
ния ее мандата. 

 На повестке дня Комиссии по миростроитель-
ству в настоящее время находятся две страны — 
Бурунди и Сьерра-Леоне. Совещания, посвященные 
конкретно этим двум странам, начались 13 октября 
2006 года. В этой связи возникло беспокойство от-
носительно мобилизации финансовых ресурсов — 
по вопросу, ныне занимающему одно из централь-
ных мест. Кроме того, очевидно, что сохраняются 
препятствия социального и политического плана, 
создающие реальные угрозы стабильности в этих 
двух странах. 

 Высокий уровень безработицы среди молоде-
жи и критическое состояние социальной инфра-
структуры как в Бурунди, так и Сьерра-Леоне, спо-
собны вызвать общественные беспорядки, которые 
могли бы породить непредсказуемые проблемы. 
Кроме того, службы безопасности еще не обладают 
необходимыми средствами для обеспечения обще-
ственного порядка. Как бы то ни было, очевидно, 
что для построения мира нам нужно будет наращи-
вать потенциалы этих стран, особенно их социаль-
но-экономические потенциалы. Мы должны также 

помогать им в совершенствовании управления го-
сударственными ресурсами, в борьбе с коррупцией, 
в обеспечении соблюдения прав человека, в поощ-
рении благого управления и правопорядка и в раз-
вертывании и поощрении национального диалога. 

 Таким образом, для достижения той стабиль-
ности, к которой мы стремимся, крайне необходимы 
экономический прогресс и улучшение условий 
жизни соответствующих народов. В Итоговом до-
кументе Всемирного саммита 2005 года (резолю-
ция 60/1 Генеральной Ассамблеи) справедливо на-
поминается о том, что развитие, мир и безопасность 
и права человека являются взаимосвязанными и 
взаимоусиливающими. Так что любая ситуация, ко-
торая могла бы показаться нормализующейся, все-
гда может таить в себе те или иные угрозы. Это мо-
жет произойти, если мы будем игнорировать воз-
можность существования определенных непредви-
денных нами элементов. Хорошим уроком в этом 
отношении послужил для всех нас опыт в Тиморе-
Лешти. 

 Из первых же уроков в Бурунди и Сьерра-
Леоне явствует, что Комиссия по миростроительст-
ву нуждается в устойчивой поддержке со стороны 
международного сообщества. С этой целью нам на-
до будет применять стратегические подходы, при-
спосабливаемые к каждой отдельной ситуации. Не-
сомненно, что сферы вмешательства должны опре-
деляться в партнерстве с теми правительствами и 
гражданскими обществами, которые это касается, 
но при этом необходимо одновременно прилагать 
усилия к установлению иерархии приоритетов. 

 Опыт в этих первых случаях должен создать 
основу для совершенствования механизмов вмеша-
тельства Комиссии. Успех в этих двух случаях по-
зволит нам с большей ясностью рассматривать дела 
грядущие, такие, как в Тиморе-Лешти, Гаити, Де-
мократической Республике Конго и других странах. 
Нам нельзя упускать из виду тот факт, что для 
обеспечения надежности успеха любых мирострои-
тельных усилий они должны пользоваться под-
держкой соответствующих национальных властей, 
оказываемой прогрессивно, начиная с того или ино-
го конкретного этапа всего предприятия. 

 Фонд миростроительства, естественно, сам по 
себе не является фондом развития, однако он дол-
жен обладать способностью оказывать нам содейст-
вие в изыскании всеобъемлющих решений различ-
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ным насущным проблемам. Поэтому важно обеспе-
чивать, чтобы Фонд располагал предсказуемыми 
ресурсами. То воззвание, с которым Генеральный 
секретарь обратился при учреждении Фонда, — 
воззвание, в котором он подчеркнул жизненную не-
обходимость поддержки со стороны доноров, в от-
сутствие каковой цели Комиссии по мирострои-
тельству достигнуты не будут, — следует повторить 
и сегодня, что мы и делаем. 

 Вновь созданная Комиссия, конечно не заме-
нит органы, уже существующие. Принцип взаимо-
дополняемости лежит в основе взаимодействия раз-
личных органов системы Организации Объединен-
ных Наций. Однако для того, чтобы это приносило 
хоть какую-нибудь пользу, Совету Безопасности, 
Генеральной Ассамблее и Экономическому и Соци-
альному Совету следует адаптироваться таким об-
разом, чтобы им тоже удалось достичь того уровня 
эффективности, который отвечал бы как их устав-
ным задачам, так и общим ожиданиям. Другими 
словами, — приводя в сравнение родителей и де-
тей — существование Комиссии по миростроитель-
ству должно облегчить совесть ее создателей точно 
так же, как родители передают своим детям те меч-
ты и устремления, реализовать которые им самим 
не удалось. В противном случае Комиссия оказа-
лась бы еще одним органом в недостаточно рефор-
мированной международной организационной 
структуре. Этого мы, конечно, не хотим. 

 Считаем, что создание Комиссии по миро-
строительству стало обнадеживающим началом ре-
формы всей системы Организации Объединенных 
Наций. Поэтому в заключение мы призываем к ак-
тивизации скоординированных усилий по обеспе-
чению непрерывного взросления Комиссии по ми-
ростроительству в том духе согласованности и сла-
женности, который столь крайне необходим сегодня 
системе Организации Объединенных Наций. 

 Г-н Бурьян (Словакия) (говорит по-англий-
ски): Словакия полностью присоединяется к заяв-
лению, которое вскоре будет сделано Постоянным 
представителем Германии от имени Европейского 
союза. Поэтому я ограничу свое заявление лишь 
несколькими дополнительными замечаниями. 

 Прежде всего, г-н Председатель, мне хотелось 
бы дать положительную оценку Вашей инициативе 
организовать это открытое обсуждение работы Ко-
миссии по миростроительству. С нашей точки зре-

ния, это значимая и своевременная возможность 
изучить способы и механизмы взаимодействия Со-
вета с Комиссией по миростроительству с целью 
укрепить синергию усилий, нацеленных на оказа-
ние пережившим конфликты странам помощи в том, 
чтобы справиться с трудным переходом от войны к 
миру. 

 Считаем, что пользу Комиссии по мирострои-
тельству могло бы принести лучше выстроенное 
взаимодействие с соответствующими главными ор-
ганами Организации Объединенных Наций. Поми-
мо этого, и Совет, занимаясь конкретными по-
стконфликтными ситуациями, мог бы извлекать для 
себя пользу из активного подхода и рекомендаций 
Комиссии по миростроительству. 

 Комиссия по миростроительству была создана 
для устранения критических недостатков в архитек-
туре миростроительства. В этой связи, первые ре-
зультаты работы Комиссии по миростроительству 
демонстрируют, что решение создать этот новый 
орган Организации Объединенных Наций было ша-
гом в верном направлении. В то же время нам над-
лежит в дальнейшем, во избежание ненужного дуб-
лирования усилий и для эффективного использова-
ния его уникальных способностей и сравнительных 
преимуществ, определить его надлежащее место в 
системе учреждений Организации Объединенных 
Наций. 

 Комиссии по миростроительству следует и да-
лее развивать свои механизмы, чтобы лучше вы-
полнять свою роль координационного форума и фо-
рума для обмена мнениями между различными 
кровно заинтересованными субъектами, донорами и 
странами, уже накопившими опыт в деле миро-
строительства, в целях составления комплексных и 
индивидуально приспособленных к конкретным 
странам стратегий постконфликтного мирострои-
тельства. В этой связи мы разделяем убежденность 
в том, что, как справедливо указал на то Постоян-
ный представитель Италии, максимальная дополни-
тельная ценность будет обеспечена не благодаря 
официальным докладам и решениям, а, скорее, бла-
годаря оперативным результатам, предусматривае-
мым в таком стимулируемом совещаниями Комис-
сии по миростроительству взаимодействии на мес-
тах, которым были бы охвачены все заинтересован-
ные субъекты и доноры. Это, с нашей точки зрения, 
будет полезней попыток согласовать договоренно-
сти по официальным решениям и докладам. Мери-
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лом ее успеха должно быть сокращение числа 
стран, возвращающихся от хрупкого мира к кон-
фликту, а не увеличение числа докладов и объема 
документации. 

 С нашей точки зрения, работа Комиссии по 
миростроительству будет наиболее эффективной на 
местах в конкретных странах, где ее работа и долж-
на быть сосредоточена. Мы также считаем, что Ко-
миссия по миростроительству должна ориентиро-
ваться на изыскание практических решений слож-
ным проблемам в сфере постконфликтного укреп-
ления мира. В этой связи мы поддерживаем идею 
создания рабочих групп для всестороннего обсуж-
дения на посвященных конкретным странам сове-
щаниях некоторых из конкретных аспектов миро-
строительства, таких, как верховенство права и дру-
гие ключевые элементы процессов закрепления ми-
ра. В деятельности этих рабочих групп могли бы 
участвовать различные части Организации Объеди-
ненных Наций, которые задействованы в процессе 
миростроительства, крупные заинтересованные сто-
роны и доноры. 

 Во время своего председательства в Совете 
Безопасности в феврале Словакия организует от-
крытые прения по одному важному аспекту миро-
строительства — реформе сектора безопасности. 
Мы полагаем, что необходим более слаженный и 
системный подход со стороны международного со-
общества для решения этого вопроса и для обеспе-
чения надлежащего функционирования сил и ин-
ститутов безопасности в странах на постконфликт-
ном этапе. По нашему мнению, Комиссия может 
сыграть важнейшую роль в оказании странам по-
мощи в решении этой проблемы всеобъемлющим 
образом и способна мобилизовать в долгосрочном 
плане поддержку и ресурсы, необходимые для 
обеспечения слаженности и устойчивости этого 
процесса в долгосрочной перспективе. 

 И последнее, хотя это не менее важно: мы счи-
таем, что в будущем Совет Безопасности должен 
лучше использовать Комиссию по миростроитель-
ству для получения рекомендаций по стратегиям и 
мандатам в области миростроительства. Наконец, 
мы считаем, что число ситуаций на повестке дня 
Комиссии можно было бы постепенно увеличивать, 
включая в нее такие страны, как Гаити, Тимор-
Лешти и Демократическая Республика Конго. Важ-
ным условием для этого было бы надлежащее опре-
деление роли и механизмов Комиссии, с тем чтобы 

она могла справляться с рассмотрением большего 
числа чрезвычайно сложных ситуаций. И здесь мы 
также хотим подчеркнуть значение страновых ме-
ханизмов на местах как средства для достижения 
этой цели. 

 Основываясь на конкретных предложениях и 
наблюдениях, которые мы выслушали сегодня ут-
ром, мы считаем, что сегодняшние обсуждения 
приведут к выработке полезных идей, которые мог-
ли бы помочь обеспечить новую динамику в работе 
Комиссии и укрепить взаимодействие между Сове-
том и Комиссией. 

 Г-н Миллер (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Г-н Председатель, я ценю 
Вашу инициативу по проведению открытых прений 
по вопросу о Комиссии по миростроительству. 

 Я буду краток, поскольку считаю, что нам 
важнее послушать сегодня наших гостей, включая 
Председателя Экономического и Социального Со-
вета, помощника Генерального секретаря Макаски, 
Председателя Организационного комитета Комис-
сии по миростроительству и председателей постра-
новых заседаний этой Комиссии, представителей 
Всемирного банка и Международного валютного 
фонда и особенно постоянных представителей Бу-
рунди и Сьерра-Леоне. 

 Я предлагаю рассматривать эти прения и об-
суждения по Комиссии по миростроительству, кото-
рые состоятся вскоре в Генеральной Ассамблее, как 
возможность активизировать наши совместные уси-
лия по дальнейшему содействию достижению кон-
кретных результатов на местах. Ни один человек, 
работающий в постконфликтной ситуации, ни один 
гражданин страны, старающейся вырваться из мно-
гомесячной или многолетней войны, нисколько не 
заботится о схемах подчинения в Организации Объ-
единенных Наций или о том, сколько мест за столом 
в том или ином конференц-зале приходится на то 
или иное учреждение. Их интересуют — и нас 
должны интересовать — результаты. Все мы со-
гласны с тем, что наша цель — укрепить потенциал 
Комиссии в плане реального улучшения стратегий 
поддержки стран, переживших конфликт, оказания 
этим странам помощи в формировании необходи-
мых институтов и систем для предотвращения воз-
врата к насилию. 

 С точки зрения Соединенных Штатов как чле-
на Совета Безопасности, целью Комиссии должно 
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быть содействие координации между компонентом 
Совета в области безопасности и более широкими 
усилиями международного сообщества по посткон-
фликтной стабилизации. Комиссия должна служить 
форумом для различных учреждений, правительств 
и организаций, занятых в конкретной посткон-
фликтной ситуации, для того чтобы они могли со-
браться и обменяться своей оценкой и планами ра-
боты и чтобы они могли лучше координировать и 
направлять свои соответствующие усилия; при этом 
Совет мог бы опираться на их общее мнение и наи-
более удачные рекомендации. 

 Сила Комиссии по миростроительству — в 
прагматических, ориентированных на конкретные 
действия и конкретные страны рекомендации по 
решению проблем постконфликтного мирострои-
тельства. Проблемы, с которыми сталкиваются 
страны, выходящие из конфликта, связаны не толь-
ко — а для некоторых даже не столько — с нехват-
кой ресурсов. В любом случае такую нехватку Ко-
миссия компенсировать не сможет. Проблемы ско-
рее состоят в том, как сделать так, чтобы действия 
национального правительства и внешних партнеров 
были хорошо скоординированы, чтобы значитель-
ные средства, выделяемые по линии имеющихся 
донорских механизмов, использовались наилучшим 
образом и чтобы внимание международного сооб-
щества к потребностям этих стран не ослабевало. 

 В таком же практическом ключе мы будем 
участвовать в обсуждениях, которые будут прохо-
дить в Генеральной Ассамблее, в Организационном 
комитете самой Комиссии по миростроительству и, 
самое главное, на пострановых заседаниях Комис-
сии. Надеемся, что то же самое будут делать и дру-
гие. 

 Мы высоко ценим появившуюся у нас сегодня 
возможность выслушать мнения других, как членов 
Совета, так и тех, кто в нем не состоит, о том, как 
мы можем помочь Комиссии лучше служить дости-
жению нашей общей цели.  

 Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Позвольте мне присоединиться 
к остальным ораторам и поблагодарить Вас, 
г-н Председатель, за проведение этих прений и за 
предоставленную нам возможность выслушать 
столь большое число ценных выступлений, прозву-
чавших сегодня в этом зале. 

 Прошло семь месяцев со времени создания 
Комиссии по миростроительству, и нам как сфор-
мулировавшему ее органу вполне уместно подвести 
некоторые итоги. В этом ключе мы вместе с други-
ми с большим нетерпением ожидаем обсуждений в 
Генеральной Ассамблее, которые пройдут на сле-
дующей неделе. Мы оптимистично настроены в от-
ношении той дополнительной пользы, которую мо-
жет принести Комиссия. Это новый орган, и он ста-
рается пока все еще старается отыскать свой путь, 
но мы считаем, что члены Комиссии готовы к прак-
тическим шагам по улучшению миростроительства 
по всем ключевым аспектам работы Организации 
Объединенных Наций. 

 Комиссия была создана, как отмечали многие 
ораторы, для заполнения существовавшего вакуума. 
Страны, пережившие конфликт, не имели естест-
венного прибежища в Организации Объединенных 
Наций, а некоторые вновь сползали в конфликт, по-
сле того как международное внимание переключа-
лось на что-то другое. Это стоило жизни огромному 
числу людей. Поэтому Комиссия послужит гаранти-
ей того, чтобы страны, выходящие из конфликта, 
оставались в нашей повестке дня — общей повест-
ке Совета Безопасности, Экономического и Соци-
ального Совета и Генеральной Ассамблеи, чтобы 
эти страны выигрывали от соответствующего на-
блюдения, которое мы способны обеспечить, и что-
бы они в координации с другими странами, страна-
ми, предоставляющими войска, донорами, между-
народными финансовыми учреждениями и другими 
действующими лицами устанавливали ряд приори-
тетов в социальной и экономической областях, в 
области безопасности и в сфере обеспечения закон-
ности. 

 Я хотела бы присоединиться к заявлению, с 
которым Германия выступит вскоре от имени Евро-
пейского союза, и поэтому, ограничив свое выступ-
ление, я сосредоточусь на некоторых ключевых 
элементах в работе Комиссии, на которых, как мы 
надеемся, все мы сможем сосредоточиться в пред-
стоящие месяцы. К моменту первой годовщины 
создания Комиссии мы должны иметь основания 
гордиться тем позитивным воздействием, которое 
этот новый орган оказывает на ситуацию на местах. 

 Прежде всего, мы считаем, что основная зада-
ча Комиссии по миростроительству состоит в кон-
кретной пострановой работе при сильном нацио-
нальном лидерстве. Когда Комиссия проводит обзор 
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в отношении той или иной страны, она должна, по 
нашему мнению, делать шесть важнейших дел.  

 Во-первых, Комиссия должна рассматривать 
миротворчество в комплексе для выявления наибо-
лее насущных приоритетов и вынесения рекомен-
даций в отношении управления, прав человека и 
помощи, а также мира и безопасности. Во-вторых, 
она должна задействовать широкий круг участни-
ков, включая гражданское общество и частный сек-
тор, с тем чтобы согласовать общую позицию в от-
ношении того, как укреплять мир и содействовать 
координации, обмену информацией и передовым 
опытом. В-третьих, она должна обеспечивать кон-
троль и честную оценку прогресса и проблем. В-
четвертых, она должна с помощью откровенного 
диалога с соответствующим правительством выно-
сить рекомендации в отношении действий Совета 
Безопасности, международных финансовых инсти-
тутов, учреждений Организации Объединенных 
Наций и других партнеров. В-пятых, она должна 
обеспечивать выполнение этих рекомендаций за 
счет регулярных обзоров. В-шестых, она должна 
обеспечивать накопление и распространение ин-
формации, получаемой в качестве усвоенных нами 
уроков.  

 Соединенное Королевство считает, что в этих 
рамках и принимая за основу резолюцию о созда-
нии Комиссии, можно выделить три ключевых об-
ласти, в которых Совет Безопасности и Комиссия 
по миростроительству могут развивать эффектив-
ные рабочие отношения. По тем важным выступле-
ниям, которые мы сегодня услышали, я могу судить, 
что в значительной мере имеется согласие в вопро-
се о том, как может работать такое партнерство.  

 Во-первых, Совет Безопасности может ис-
пользовать Комиссию по миростроительству в каче-
стве источника рекомендаций. Важно, когда посту-
пает просьба о рекомендации: например, перед во-
зобновлением мандата или перед учреждением но-
вой операции по поддержанию мира. Также важен и 
характер просьбы. Совет может обратиться с 
просьбой дать оценку ситуации или вынести реко-
мендацию по конкретному вопросу.  

 Во-вторых, Совет Безопасности получает ре-
комендацию и действует соответствующим обра-
зом. Иногда Совет может лишь принять рекоменда-
ции к сведению. В других случаях совет или реко-
мендация к действию потребуют проведения Сове-

том Безопасности дополнительного анализа и при-
нятия решения. 

 В-третьих, Комиссия заранее предупреждает 
Совет, например, обращая внимание Совета Безо-
пасности на неудачи и факторы риска в странах, 
включенных в повестку дня Совета. 

 На наш взгляд, в этой области Совет Безопас-
ности может сыграть полезную роль. Я также убеж-
ден в том, что Экономический и Социальный Совет 
сможет играть дополняющую роль в социально-
экономическом секторе. 

 Хочу подчеркнуть, что здесь отсутствует 
принцип исключительности. Мы надеемся на про-
должение дискуссии в других органах Организации 
Объединенных Наций. Все вклады в равной степени 
важны. 

 И наконец, говоря о дальнейшей деятельности 
Комиссии по миростроительству, я не могу не упо-
мянуть об Управлении по поддержке мирострои-
тельства. Я хотел бы поблагодарить помощника Ге-
нерального секретаря за все усилия, предпринятые 
ею для активизации деятельности этого Управле-
ния. Управление по поддержке миростроительства 
выполняет целый ряд важных функций. Оно высту-
пает в роли секретариата Комиссии, оно поддержи-
вает страновые группы Организации Объединенных 
Наций в их работе с Комиссией и играет роль акку-
мулятора приобретенного опыта, что позволит всем 
нам использовать в своей практике самые передо-
вые методы работы. 

 Мы надеемся, что к тому времени, когда мы 
будем отмечать первую годовщину Комиссии, она 
будет оказывать серьезное влияние на местах. Это 
означает, что определенные Комиссией приоритет-
ные задачи в области миростроительства решаются 
в Сьерра-Леоне и Бурунди, что Организация Объе-
диненных Наций и международные участники дей-
ствуют более согласованно в поддержку этих при-
оритетов и что к июлю Комиссия по мирострои-
тельству, хотелось бы надеяться, согласует годовой 
график заседаний, в странах будут действовать хо-
рошо отрегулированные механизмы консультаций, в 
которых национальные правительства будут играть 
ведущую роль, и Управление по поддержке миро-
строительства будет функционировать в полую си-
лу. Мы считаем, что с помощью всех наших коллег 
в Комиссии по миростроительству мы сможем до-
биться этих целей.  
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 Г-н Кумало (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Мы благодарим делегацию Россий-
ской Федерации за организацию этого важного за-
седания по вопросу о постконфликтном мирострои-
тельстве. Моя делегация рада отметить, что Совет 
Безопасности направил приглашения Председателю 
Генеральной Ассамблеи, Председателю Экономиче-
ского и Социального Совета, Председателю Орга-
низационного комитета Комиссии по мирострои-
тельству другим важным участникам сегодняшней 
дискуссии. Мы также с признательностью отмечаем 
тот факт, что Совет Безопасности проводит это за-
седание в открытом формате с участием других 
членов Организации Объединенных Наций, демон-
стрируя тем самым, что миростроительство являет-
ся общей ответственностью. 

 В прошлом году Генеральная Ассамблея и Со-
вет Безопасности учредили Комиссию по миро-
строительству. Сейчас, когда в скором времени Ко-
миссии исполнится год, настало время этим орга-
нам, Генеральной Ассамблее и Совету Безопасно-
сти, подумать согласно их соответствующим манда-
там о дальнейших задачах и целях Комиссии по ми-
ростроительству. 

 В настоящее время моя делегация обеспокоена 
тем, что разные люди по-разному представляют се-
бе функции и цели Комиссии. Позвольте кратко 
процитировать уважаемого посла Анголы, являю-
щегося Председателем Организационного комитета 
Комиссии по миростроительству: 

 «Давайте все согласимся с тем, что теоретиче-
ские разногласия в Нью-Йорке не имеют зна-
чения для тех, кто непосредственно страдает 
от последствий конфликта на местах. Для них 
важны конкретные действия, а не красноречи-
вые заявления». 

 Например, легко объяснить, что Комиссия по 
миростроительству — это не донорское учрежде-
ние, поскольку она не располагает ресурсами Про-
граммы развития Организации Объединенных На-
ций, Всемирного банка или хотя бы Международно-
го валютного фонда. Кроме того, Комиссия не мо-
жет просто встречаться в Нью-Йорке для обсужде-
ния проблем дальних стран, пытающихся выйти из 
конфликта. Та роль, которую играет и должна иг-
рать Комиссия по миростроительству, более сложна 
и трудна для объяснения. 

 Согласно резолюциям Совета Безопасности и 
Генеральной Ассамблеи, на основе которых она бы-
ла учреждена, перед Комиссией по миростроитель-
ству стоят три главные задачи. Первая задача со-
стоит в том, чтобы объединять все соответствую-
щие стороны для того, чтобы мобилизовывать ре-
сурсы, выносить рекомендации относительно ком-
плексных стратегий постконфликтного мирострои-
тельства и восстановления. Ее вторая задача — со-
средоточить внимание на усилиях по реконструк-
ции и организационному строительству, которые 
необходимы для восстановления после конфликта, 
и поддерживать разработку комплексных стратегий 
для создания основ устойчивого развития. Третья 
задача — выносить рекомендации и предоставлять 
информацию в целях улучшения координации дея-
тельности всех соответствующих сторон как в рам-
ках, так и за пределами Организации Объединен-
ных Наций, разрабатывать передовые методы, со-
действовать обеспечению предсказуемого финанси-
рования деятельности на раннем этапе восстанов-
ления и добиваться того, чтобы международное со-
общество продолжало уделять внимание посткон-
фликтному восстановлению в течение длительного 
времени. 

 Конечно же, цели и задачи Комиссии по миро-
строительству сформулированы недостаточно чет-
ко. Тем не менее абсолютно ясно то, что Комиссия 
по миростроительству должна влиять на ситуацию 
на местах, что будет означать, что разрабатываемые 
ею стратегии постконфликтного миростроительства 
должны пользоваться доверием соответствующих 
стран. Без национальной ответственности Комис-
сия, скорее всего, будет рассматриваться как струк-
тура, навязывающая решения, которые могут быть 
неприемлемы для стран, которым, как предполага-
ется, этот передовой опыт и рекомендации должны 
приносить пользу. 

 Комиссия по миростроительству должна быть 
осведомлена о деятельности участников на местах, 
способствующих постконфликтному восстановле-
нию, поскольку она является наиболее подходящей 
структурой, способной обеспечить координацию и 
сотрудничество между различными сторонами. Ко-
миссия может объединить усилия учреждений Ор-
ганизации Объединенных Наций, доноров, граж-
данского общества и правительств для выполнения 
общей задачи укрепления мира и таким образом за-
полнить ту нишу, которая всегда возникает, когда 
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различные организации и учреждения делают все 
возможное для достижения одной и той же цели с 
разных позиций и в рамках разных мандатов. Таким 
образом, Комиссия может найти для себя нишу. 

 Мы приветствуем признание Советом Безо-
пасности взаимосвязи между миром и развитием, 
что нашло отражение в комплексном подходе к под-
держанию мира. В соответствии с этим, граждан-
ские компоненты операций по поддержанию мира 
используются на экономическом направлении и в 
сфере обеспечения безопасности. Поддержание ми-
ра является неотъемлемой частью процесса миро-
строительства и поэтому важно, чтобы операции по 
поддержанию мира способствовали созданию бла-
гоприятных условий для тех, кто участвует в миро-
творческих усилиях, в том числе поощрению прав 
человека, с тем чтобы их усилия были интегриро-
ваны в процесс развертывания миссии. Такой ком-
плексный подход уже нашел отражение в мандатах 
Совета, установленных для недавних комплексных 
миссий, в частности, Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Демократической Республике Кон-
го, Миссии Организации Объединенных Наций в 
Сьерра-Леоне, Миссии Организации Объединенных 
Наций по стабилизации в Гаити, Операции Органи-
зации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре и дру-
гих. 

 Совет Безопасности может запрашивать реко-
мендации Комиссии по миростроительству еще до 
развертывания операций по поддержанию мира и 
после того, как Совет принял решение о мандатах, 
что позволит обеспечить большее взаимодействие 
между операциями Организации Объединенных 
Наций по поддержанию мира и другими участника-
ми процесса миростроительства. Прежде чем свер-
тывать деятельность в рамках операции по поддер-
жанию мира в постконфликтной стране, Совет 
Безопасности также мог бы консультироваться с 
Комиссией, с тем чтобы обеспечить плавный пере-
ход и надлежащее функционирование всех структур 
после ухода миротворцев. 

 Проведение выборов зачастую рассматрива-
лось как веха, знаменующая выход страны их кон-
фликта и ее готовность перейти к следующему эта-
пу миростроительства. Вместе с тем имели место 
случаи, когда донорам, включая бреттон-вудские 
учреждения, необходимо были более веские осно-
вания, чем проведение выборов, независимо от то-
го, какими бы справедливыми и свободными они ни 

были. В этой связи я хотел бы опять процитировать 
Председателя Экономического и Социального Со-
вета, который лучше меня сказал об этом в своем 
заявлении, назвав такую тактику «выжидательным 
подходом». Хотя проведение выборов является 
важным показателем будущей стабильности, оно, 
возможно, отнюдь не свидетельствует о том, что 
страна, выходящая из конфликта, уже не вернется к 
прошлому. 

 В большей степени всеобъемлющим показате-
лем стабильности может быть сочетание проведе-
ния демократических выборов, процессов разору-
жения, демобилизации и реинтеграции (РДР), вос-
становления и реформы сектора безопасности. Тем 
не менее в ряде стран, выходящих из конфликта, 
Всемирный банк и Программа развития Организа-
ции Объединенных Наций не спешат финансиро-
вать или осуществлять деятельность по РДР из-за 
большого не выплаченного им, как правило, быв-
шим режимом или правительством долга. Комиссия 
по миростроительству могла бы стать тем форумом, 
благодаря которому можно было бы быстро решить 
проблемы, связанные с медленными темпами фи-
нансирования деятельности по миростроительству. 

 Быстрое предоставление ресурсов стране, вы-
ходящей из конфликта, зачастую является тем сред-
ством, которое спасает эту страну от развала. И 
здесь я хотел бы сослаться на заявление представи-
теля Сьерра-Леоне, который просто сказал, что ман-
дат Комиссии по миростроительству отражает 
ощущение срочности. По этой причине мы считаем, 
что сообщество доноров должно проявлять гиб-
кость и сохранять свою причастность, особенно на 
ранних постконфликтных этапах. 

 Фонд миростроительства был создан с кон-
кретной целью содействовать деятельности по ми-
ростроительству. Этот Фонд призван служить ката-
лизатором привлечения столь необходимых ресур-
сов, особенно тогда, когда надежды на успех в об-
ласти восстановления невелики. Именно по этой 
причине мы надеемся на четкое определение роли 
Фонда миростроительства. Было бы нежелатель-
ным, если из-за Фонда миростроительства Комис-
сию по миростроительству будут ошибочно прини-
мать за донорское учреждение. 

 В заключение подчеркну, что для успеха своей 
деятельности Комиссия должна следовать осново-
полагающим нормам. Одной из них является обес-



 S/PV.5627
 

07-22634 29 
 

печение того, чтобы страны, выходящие из кон-
фликта, несли полную ответственность за миро-
строительство в интересах своих народов. Другой 
нормой является обеспечение того, чтобы Комиссия 
по миростроительству разработала свои правила 
процедуры, которые были бы постоянными и пред-
сказуемыми. Всем должно быть ясно, чем Комиссия 
занимается, что она может сделать и чего она сде-
лать не может. И наконец, в Комиссию по миро-
строительству вскоре поступят просьбы о рассмот-
рении положения в других странах, кроме Сьерра-
Леоне и Бурунди. Мы надеемся, что эти просьбы 
будут рассматриваться в свете опыта, накопленного 
в деле оказания помощи первым двум странам, 
стоящим на повестке дня Комиссии. 

 Комиссия по миростроительству очень важна 
для жизни людей в странах, выходящих из кон-
фликта. Она должна стать маяком надежды и опти-
мизма. Последствия ее деятельности должны ощу-
щаться на местах. Иными словами, Комиссия долж-
на в ближайшее время собраться во Фритауне или 
Бужумбуре. Заседания, проводимые только в Нью-
Йорке, не окажут существенного воздействия на 
жизнь людей во Фритауне и в Бужумбуре, которые 
должны получать выгоды от деятельности Комис-
сии по миростроительству. 

 Нана Эффа-Апентенг (Гана) (говорит по-анг-
лийски): Прежде всего позвольте мне также побла-
годарить делегацию Российской Федерации за ор-
ганизацию этой дискуссии, которая дает нам воз-
можность подчеркнуть важность Комиссии по ми-
ростроительству и провести обзор ее работы. В 
этой связи мы признательны различным должност-
ным лицам и представителям Сьерра-Леоне и Бу-
рунди за их брифинги и заявления. 

 Я присоединяюсь к заявлению, с которым 
позднее выступит представитель Ямайки от имени 
Движения неприсоединившихся стран. 

 Ясно, что все мы очень заинтересованы в Ко-
миссии по миростроительству, создание которой 
явилось первым важным шагом в осуществлении 
институциональных реформ, которые призваны 
обеспечить, чтобы Организация Объединенных На-
ций откликнулась на определенную в Итоговом до-
кументе Всемирного саммита 2005 года необходи-
мость институциональной, систематической и 
прочной связи между поддержанием мира и по-
стконфликтным миростроительством. Только эф-

фективная Комиссия по миростроительству может 
обеспечить, чтобы огромные инвестиции междуна-
родного сообщества в мир и стабильность в неспо-
койных районах мира дали максимально позитив-
ные, устойчивые и необратимые результаты. 

 Успех Комиссии, безусловно, будет стимулом 
и источником надежды для миллионов людей, осо-
бенно в Африке, которые оказались в порочном 
круге конфликта и бедности. Поэтому мы очень ра-
ды тому, что Организационный комитет провел за-
седания, на которых Бурунди и Сьерра-Леоне были 
избраны в качестве первых стран, где будут решать-
ся задачи постконфликтного миростроительства под 
эгидой Комиссии по миростроительству. Они за-
служивают всяческой поддержки в их усилиях по 
восстановлению, поскольку они являются первыми 
и их успех скажется на будущем Комиссии. 

 Опасность возобновления конфликта слишком 
реальна и всегда присутствует в обществах, выхо-
дящих из конфликта. В условиях больших ожида-
ний и скрытого недоверия переход от поддержания 
мира к постконфликтному восстановлению сопро-
вождается огромными учрежденческими проблема-
ми, которые могут быть не по силам любому прави-
тельству. Кроме того, мы должны понять, что до тех 
пор, пока продолжают существовать первопричины 
конфликта, положение не может быть устойчивым. 

 Поэтому, на наш взгляд, самая важная роль 
Комиссии по миростроительству будет заключаться 
в том, чтобы выявить, распределить по приорите-
там и нацелить свои ограниченные ресурсы на ре-
шение этих основополагающих проблем. Действуя 
таким образом, Комиссия сможет стать достойным 
партнером и помочь национальным правительствам 
взять на вооружение передовую практику управле-
ния, что чрезвычайно важно для достижения долго-
временного примирения и стабильности, а также 
для обеспечения плавного перехода от конфликта к 
укреплению устойчивого мира и развитию. 

 Являясь одним из членов Организационного 
комитета, Гана признает, что Комиссия по миро-
строительству, как любой новый орган или учреж-
дение, сталкивается с трудностями роста. Однако 
мы убеждены в том, что необходимо с самого нача-
ла согласовать наш modus operandi. В этой связи мы 
должны избегать создания ненужных бюрократиче-
ских наслоений и процедур и сосредоточить больше 
внимания на выполнении обязательств или осуще-
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ствлении согласованных национальных стратегий. 
Как ясно видно по некоторым прозвучавшим сего-
дня выступлениям, особенно по страстному призы-
ву представителя Сьерра-Леоне, мы должны стре-
миться сократить время между утверждением ре-
сурсов и их выделением. 

 Предыдущие ораторы были правы, подчерки-
вая органическую связь, которая должна существо-
вать между Советом Безопасности и Комиссией по 
миростроительству, а также, по аналогии, с другими 
органами Организации Объединенных Наций, осо-
бенно с Генеральной Ассамблеей и Экономическим 
и Социальным Советом. Иначе и быть не может, 
поскольку существует неразрывная связь между во-
просами мира, безопасности и развития. По сути, 
Комиссия по миростроительству предлагает уни-
кальную возможность проверить полезность расту-
щего предпочтения комплексному подходу к мисси-
ям Организации Объединенных Наций и, возможно, 
указывает путь к лучшему управлению иностран-
ной помощью. 

 Поскольку Комиссия по миростроительству не 
является донорским учреждением, мы все должны 
участвовать в принятии решений, касающихся рас-
пределения ее ресурсов. Необходимо сделать все 
возможное, чтобы избежать уже известных прова-
лов в донорской практике, которую уже критикова-
ли за дублирование усилий, политизацию и отсут-
ствие местного участия, а также за высокие адми-
нистративные расходы. 

 Ожидается, что Комиссия будет применять 
широкий подход к своей работе и что она объеди-
нит всех соответствующих субъектов, с тем чтобы 
служить форумом диалога и сотрудничества между 
национальными субъектами и международным со-
обществом. Поэтому она имеет все необходимое 
для того, чтобы создать новое направление в облас-
ти международного сотрудничества, опираясь на 
знания, компетентность и опыт, накопленные в по-
следние годы Организацией Объединенных Наций, 
донорскими учреждениями, международными фи-
нансовыми учреждениями, женскими, неправитель-
ственными организациями и гражданским общест-
вом, с тем чтобы разработать программы, благодаря 
которым можно будет эффективно решать зачастую 
сложные и взаимосвязанные проблемы, присущие 
каждой постконфликтной ситуации. 

 Именно потому, что каждая конфликтная си-
туация имеет свои особенности, мы считаем необ-
ходимым поощрять Комиссию по миростроительст-
ву к проведению технических заседаний в соответ-
ствующих странах, с тем чтобы она могла лучше 
оценить и понять внутреннюю, или локальную, си-
туацию. 

 По мере своего развития Комиссия по миро-
строительству должна также уделять надлежащее 
внимание региональному и субрегиональному фак-
торам миростроительства в стремлении поддержать 
региональные организации в их усилиях по миро-
строительству и использовать их опыт. 

 Мы также искренне убеждены в том, что Ко-
миссия — как недавно созданный орган — имеет 
идеальную возможность с самого начала включить 
гендерный аспект в свой мандат и в свою деятель-
ность. Согласно резолюции 1325 (2000), Комиссия 
по миростроительству должна стремиться подклю-
чать женщин к процессу миростроительства во всех 
его аспектах. 

 Хотя мы разделяем точку зрения, что нельзя 
ожидать от Комиссии по миростроительству, что 
она возьмет на себя функции законно избранного 
правительства, мы считаем также, что характер ее 
операций требует достаточно активной вовлеченно-
сти в прилагаемые усилия, что поможет ей завое-
вать доверие своих клиентов. В конечном счете, от 
нее ожидается, что она будет играть роль координа-
ционного органа, который использует националь-
ные и международные средства. Принимающее го-
сударство должно всюду ощущать присутствие Ко-
миссии, поскольку травмированное население 
должно убедиться в том, что международное сооб-
щество целиком отдается поискам решения его про-
блем. 

 Нет нужды говорить, что для решения задач 
успешного миростроительства Комиссии нужны 
адекватные ресурсы. Мы сомневаемся в том, что 
сумма объявленных на сегодняшний день средств, 
хотя и похвальная, соизмерима с задачами и безот-
лагательными потребностями постконфликтных 
стран. 

 Наконец, мы признаем, что Комиссия по ми-
ростроительству может лишь облегчить восстанов-
ление мира; она не может построить его. Хотя адек-
ватные финансовые средства жизненно важны для 
успешного миростроительства, именно воля и ре-
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шимость правительств и народа сохранить мир и 
изменить ход своей истории, в конечном счете, яв-
ляются решающими факторами и лучшими гаран-
тиями устойчивого мира и развития. 

 Г-н Клейб (Индонезия) (говорит по-англий-
ски): Г-н Председатель, мы благодарны Вам за со-
зыв этого важного заседания по постконфликтному 
миростроительству. Индонезия присоединяется к 
заявлению, которое вскоре сделает представитель 
Ямайки от имени Движения неприсоединения. 

 Комиссия по миростроительству — это поис-
тине уникальный орган, поскольку она призвана 
устранить крайне важный пробел в международной 
системе постконфликтного миростроительства. Хо-
тя Комиссия все еще находится на раннем этапе 
своего становления, мы признаем, что на нее возла-
гаются большие ожидания. Поэтому моя делегация 
считает, что это открытое обсуждение должно стать 
форумом по обмену мнениями между заинтересо-
ванными сторонами с целью изучения практиче-
ских путей и способов укрепления Комиссии и пре-
доставления ей возможности работать эффективно 
и результативно. 

 Укрепление взаимодействия и взаимодопол-
няемость между различными органами Организа-
ции Объединенных Наций, призванными поддер-
живать работу Комиссии по миростроительству, 
было бы благотворным фактором. Поэтому мы с не-
терпением ожидаем запланированных прений по 
Комиссии в Генеральной Ассамблее, которые вне-
сут важный вклад в рассмотрение вопроса о том, 
как лучше помочь Комиссии в решении ее задач. 

 Хотя ожидается, что Комиссия по мирострои-
тельству будет содействовать достижению глобаль-
ного мира и стабильности, мы считаем, что особое 
воздействие она может оказать как координирую-
щий орган, который использует международный и 
национальный опыт. Всеобъемлющий и хорошо 
скоординированный подход способен обеспечить 
систематический синергизм усилий в области ми-
ростроительства как на национальном, так и меж-
дународном уровнях.  

 Если мы хотим, чтобы комплексная стратегия 
миростроительства полностью отражала приорите-
ты соответствующих стран, то, на наш взгляд, рабо-
та Комиссии должна быть ориентирована на дости-
жение результатов. Каждая комплексная стратегия 
разбивается на поддающиеся управлению этапы, 

содержащие комплекс реализуемых задач и опреде-
ляющие их исполнителей. Она должна быть доста-
точно гибкой, чтобы можно было адаптировать ее к 
изменениям на местах. 

 Приоритеты должны определяться националь-
ными правительствами, чье участие в процессе по-
стконфликтного восстановления является ключе-
вым. Мы считаем, что хорошо скоординированная, 
четко последовательная и хорошо организованная 
система международной поддержки, представлен-
ная через Комиссию по миростроительству, облег-
чит доступ к ней со стороны нуждающихся стран и 
вызовет их ответную реакцию. Здесь мы хотели бы 
подчеркнуть, что работа Комиссии не должна ус-
ложнять уже существующие процессы, и ей незачем 
пытаться контролировать по мелочам ту деятель-
ность, которая ведется в самих странах. 

 Однако мы должны быть осторожными, чтобы 
в итоге не создать в Комиссии по миростроительст-
ву культуру зависимости «донор — получатель». 
Следует принять меры к тому, чтобы доноров Ко-
миссии не воспринимали как контролирующих ее, 
поскольку это лишь вызовет ненужную критику в 
адрес Организации Объединенных Наций. 

 Моя делегация отмечает, что в резолюции о 
создании Комиссии по миростроительству четко не 
оговариваются условия привлечения региональных 
и субрегиональных участников. Поэтому мы счита-
ем, что надо разработать практические руководства 
и инструкции по привлечению к работе региональ-
ных и субрегиональных субподрядчиков с учетом 
условий конкретной страны. 

 Позитивная роль соответствующих участников 
критически важна для успешного перехода от по-
стконфликтного этапа к нормальному процессу ус-
тойчивого мира и развития. Поэтому мы рады ви-
деть, что в этой дискуссии участвуют различные 
важные учреждения. Их вклад полезен не только 
потому, что они предоставляют Совету дополни-
тельные идеи относительно того, как поддержать 
работу Комиссии по миростроительству, но и пото-
му, что работа, выполняемая ими на местах в инте-
ресах людей, пострадавших от конфликта, действи-
тельно очень ценна и полезна. 

 Моя делегация также считает, что гражданское 
общество и неправительственные организации, 
включая женские организации, а также частный 
сектор, должны сыграть конструктивную роль в 
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процессе постконфликтной реабилитации и рекон-
струкции. В свете этого мы подчеркиваем необхо-
димость сформулировать условия, обеспечивающие 
их активное участие в миростроительстве. 

 Мы особенно обнадежены последними встре-
чами по Бурунди и Сьерра-Леоне, которые носили 
более ориентированный на действия характер. Мы с 
нетерпением ожидаем, что вскоре председатели за-
седаний по обеим странам представят рабочие пла-
ны по каждой из них. Прогресс, достигнутый по 
ключевым элементам, о которых говорится в резю-
ме председателей, следует оценивать в ходе более 
частых заседаний Комиссии по миростроительству.  

 Наконец, моя делегация хотела бы заявить, что 
нам надо обеспечить баланс между работой Орга-
низационного комитета и форматом конкретной 
страны, поскольку успех в одной стране помогает 
успеху в другой. Наделенный надлежащими полно-
мочиями и хорошо действующий Комитет укрепил 
бы работу Комиссии. 

 Г-н Лю Чжэньминь (Китай) (говорит по-ки-
тайски): Г-н Председатель, делегация Китая хотела 
бы поблагодарить Вас за организацию этого заседа-
ния. Мы хотели бы также поблагодарить представи-
телей соответствующих органов системы Органи-
зации Объединенных Наций, Всемирного банка и 
Международного валютного фонда за их участие в 
сегодняшних прениях. 

 Комиссия по миростроительству была учреж-
дена как итог Всемирного саммита 2005 года. Впер-
вые за всю свою историю Организация Объединен-
ных Наций располагает механизмом для координа-
ции и реализации усилий по миростроительству на 
постконфликтном этапе. 

 Несмотря на впечатляющие результаты, дос-
тигнутые за последние 60 лет «голубыми касками» 
Организации Объединенных Наций в операциях по 
прекращению вооруженных конфликтов, Организа-
ция сталкивается со множеством вызовов в по-
строении устойчивого мира. Мы надеемся, что соз-
дание Комиссии ознаменует более благополучные 
времена для стран и народов на постконфликтном 
этапе и поможет им как можно скорее осуществить 
свои мечты о мире и развитии. 

 Здоровый рост Комиссии по миростроительст-
ву, этого новорожденного младенца в семье Орга-
низации Объединенных Наций, будет зависеть от 

совместных усилий всех государств-членов; это 
также и наша совместная ответственность. Миро-
строительство в любой постконфликтной стране, в 
силу своей природы, является всеобъемлющим и 
системным начинанием и требует, чтобы все заин-
тересованные стороны в полном объеме выполнили 
свою роль. 

 Во-первых, страны, рассматриваемые на засе-
даниях, посвященных конкретным странам, должны 
нести полную ответственность за весь процесс, что 
является предпосылкой для успешного мирострои-
тельства. Одна из главных функции Комиссии — 
предоставлять советы по миростроительству в по-
стконфликтных странах и помогать странам в раз-
работке комплексных стратегий. В определенном 
смысле эти страны являются клиентами Комиссии. 
Только поддерживая с ними максимально тесную 
связь и лучше понимая их потребности, Комиссия 
сможет четко определить цели своей работы и раз-
работать страновые стратегии, вписывающиеся в 
конкретные обстоятельства стран. 

 Во-вторых, необходимо усилить функцию Ко-
миссии по обеспечению всесторонней координации. 
Это является ключом к обеспечению успеха дея-
тельности по миростроительству. Координация 
должна осуществляться на трех следующих уров-
нях. 

 Во-первых, координация различных планов 
восстановления в странах, выходящих из конфлик-
та. Не исключено, что еще до учреждения Комиссии 
по миростроительству существовал ряд планов вос-
становления и рамочных документов. Комиссии 
следует объединить их в рамках интегрированной 
стратегии и программы действий. 

 Следующий уровень координации — это коор-
динация между различными субъектами. Миро-
строительство является весьма сложным процессом 
со множеством участников, включая доноров, стра-
ны, которые традиционно имеют большое влияние, 
международные финансовые учреждения, органи-
зации гражданского общества и так далее. Комис-
сия должна создавать каналы для поддержания ме-
жду ними устойчивых связей. 

 Третий уровень координации — это координа-
ция между различными органами Организации 
Объединенных Наций. Генеральная Ассамблея, Со-
вет Безопасности и Экономический и Социальный 
Совет играют важную роль в миростроительстве в 
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соответствии с возложенными на них мандатами. 
Отношения между ними должны, скорее, основы-
ваться на принципе взаимодополняемости, а не 
конкуренции, и должны позволять им использовать 
присущие каждому органу соответствующие пре-
имущества. 

 В-третьих, внимание Комиссии по мирострои-
тельству должно быть сосредоточено на проведении 
заседаний по конкретным странам, с тем чтобы 
можно было оперативно разрабатывать интегриро-
ванные стратегии и программы действий для таких 
стран, поскольку они являются самой сутью миро-
строительства. 

 После завершения выработки руководящих 
принципов для своей работы на начальном этапе 
Комиссии по миростроительству следует своевре-
менно переключить свое внимание на проведение 
заседаний по конкретным странам. Эта работа 
должна быть целесообразной, эффективной, целе-
направленной, ориентированной на действия и на-
целенной на разработку комплексной стратегии и 
программы действий, которые учитывали бы кон-
кретные условия рассматриваемых стран. Комиссии 
следует стараться не предлагать слишком амбици-
озных планов и сосредоточить свои усилия на при-
нятии практических и конкретных мер. Только по-
средством утверждения и укрепления престижа в 
самом начале своей деятельности она сможет при-
влечь к себе внимание международного сообщест-
ва. 

 В-четвертых, необходимо обеспечить, чтобы 
Управление по поддержке миростроительства в 
полной мере играло свою роль, с тем чтобы обеспе-
чить гарантии и поддержку эффективного функ-
ционирования Комиссии по миростроительству. 
Управление по поддержке должно служить не толь-
ко в качестве секретариата и заниматься подготов-
кой и обслуживанием заседаний, но и активно вы-
носить на рассмотрение Комиссии смелые предло-
жения в области политики, теории и стратегии с 
учетом его широкого доступа к самой различной 
информации и активных контактов, играя, таким 
образом, роль полезного советника. 

 Международное сообщество, и особенно раз-
вивающиеся страны, возлагают на Комиссию по 
миростроительству большие надежды. В июне сего 
года мы будем отмечать первую годовщину этого 
совсем недавно созданного органа. Мы надеемся, 

что благодаря нашим совместным усилиям Комис-
сия по миростроительству сможет предоставить 
нам такие результаты, которые удовлетворят всех 
нас. Это будет наилучший подарок ко дню рожде-
ния, который она сама себе может преподнести. Ки-
тай готов присоединиться к международному сооб-
ществу и напряженно работать для достижения этой 
цели. 

 Председатель: Теперь я хотел бы сделать за-
явление в своем качестве представителя Российской 
Федерации. 

 Тема постконфликтного миростроительства 
как никогда актуальна в контексте деятельности 
Организации Объединенных Наций и, в частности, 
ее Совета Безопасности. Опыт показывает, что дос-
тижение прочного мира и эффективное урегулиро-
вание вооруженных конфликтов возможно лишь на 
основе всеобъемлющего подхода. Он должен соче-
тать превентивные и миротворческие усилия с ми-
ростроительными мерами по постконфликтному 
восстановлению, обеспечивать непрерывность и 
последовательность при переходе от одной фазы к 
другой. Именно такой подход позволяет создавать 
надежные гарантии региональной стабилизации и 
невозобновления конфликтов. 

 Важным практическим воплощением решений 
Саммита 2005 года стало совместное создание Ге-
неральной Ассамблеей и Советом Безопасности 
Комиссии по миростроительству. Этот орган, как 
подтверждает сегодняшняя дискуссия, обладает не-
малым практическим потенциалом и способен стать 
одним из важнейших механизмов международного 
содействия восстановлению переживших воору-
женные конфликты государств. 

 В целом положительной оценки заслуживает 
уже проделанная Комиссией за полгода своего су-
ществования работа по Бурунди и Сьерра-Леоне. 
Отмечаем усилия Председателя Комиссии Постоян-
ного представителя Анголы г-на Гашпара Мартин-
ша и двух ее страновых координаторов — постоян-
ных представителей Норвегии г-на Лёвальда и Ни-
дерландов г-на Майора. Нельзя не упомянуть также 
и большую работу Управления по поддержке миро-
строительства во главе с помощником Генерального 
секретаря г-жой Макаски. 

 Однако не все в этот период удалось. Полага-
ем, что известные трудности во многом объясняют-
ся сложностями первоначального этапа становления 
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Комиссии. В ее деятельности особое внимание сле-
дует и дальше уделять обеспечению тесной коорди-
нации со странами-получателями содействия. В 
этом контексте приветствуем участие в нашем засе-
дании представителей Бурунди и Сьерра-Леоне и 
подтвержденный ими настрой на сотрудничество с 
Комиссией. 

 Членам Комиссии важно осуществлять бес-
пристрастный коллективный анализ и выявление 
приоритетов миростроительства в странах, находя-
щихся в ее повестке дня, вырабатывать согласован-
ные рекомендации, которые окажутся востребован-
ными как государствами-получателями мирострои-
тельного содействия, так и Советом Безопасности. 
Адекватный учет разработанных совместно с пра-
вительствами стран-получателей помощи рекомен-
даций Комиссии Генеральной Ассамблеей, Советом 
Безопасности, учреждениями системы Организации 
Объединенных Наций, донорским сообществом, 
международными финансовыми институтами и 
другими заинтересованными сторонами призван 
повысить согласованность международного по-
стконфликтного содействия, снизить риск возоб-
новления кризисов. 

 Особого внимания требует задача усиления 
взаимодействия между Комиссией и Советом Безо-
пасности, прежде всего, на данном этапе, по нахо-
дящимся в повестке дня обоих органов вопросам 
Бурунди и Сьерра-Леоне. Важно наладить своевре-
менный обмен информацией и обеспечить ясное 
разделение труда. Разумеется, делать это необходи-
мо параллельно с развитием связей Комиссии с Ге-
неральной Ассамблеей и Экономическим и Соци-
альным Советом. 

 Очевидная потребность в более систематиче-
ской работе Комиссии, более тщательной подготов-
ке ее страновых заседаний в целях повышения их 
результативности. Важно обеспечить разумное со-
четание открытых заседаний и закрытых неофици-
альных консультаций в рамках Комиссии, работы 
экспертных групп по конкретным досье по Бурунди 
и Сьерра-Леоне. 

 Важнейшей составной частью деятельности 
Комиссии по миростроительству является работа на 
местах с национальными правительствами и с под-
ключением страновых присутствий Организации 
Объединенных Наций и донорского сообщества. В 
этой связи дополнительного внимания требует во-

прос о гармоничном сопряжении деятельности 
Управления по миростроительству и Комиссии с 
уже имеющимися механизмами координации, в 
первую очередь внутри системы Организации Объ-
единенных Наций. 

 Необходима такая форма взаимодействия Ко-
миссии с учреждениями Организации Объединен-
ных Наций на местах, которая не нарушала бы су-
ществующую систему оперативной деятельности 
Организации и, наоборот, укрепляла бы ее, в том 
числе с учетом наличия утвержденных исполни-
тельными советами соответствующих агентств, 
конкретных программ сотрудничества с государст-
вами-получателями миростроительного содействия. 

 Генеральная Ассамблея, на наш взгляд, как раз 
и является тем форумом, где государства-члены 
могли бы найти ответ на данный вопрос. Мы при-
ветствуем инициативу Движения неприсоединения 
о проведении пленарного заседания Генеральной 
Ассамблеи для обсуждения деятельности Комиссии 
по миростроительству. Полагаем, что внимание к 
Комиссии со стороны двух главных органов Орга-
низации Объединенных Наций является залогом 
тесного конструктивного взаимодействия между 
Генеральной Ассамблеей и Советом Безопасности 
для достижения нашей цели — повышения дейст-
венности международной работы в сфере миро-
строительства. 

 Теперь я вновь приступаю к обязанностям 
Председателя Совета Безопасности. 

 Я предоставляю слово представителю Герма-
нии. 

 Г-н Матуссек (Германия) (говорит по-англий-
ски): Я имею честь выступать от имени Европей-
ского союза (ЕС). К настоящему заявлению присое-
диняются страны-кандидаты Турция, Хорватия и 
бывшая югославская Республика Македония, стра-
ны — участники процесса стабилизации и ассоциа-
ции и потенциальные кандидаты Албания и Сербия, 
страна — член Европейской ассоциации свободной 
торговли и Европейского экономического простран-
ства Исландия, а также Украина и Республика Мол-
дова. 

 Европейский союз хотел бы поблагодарить 
Российскую Федерацию, председательствующую в 
Совете Безопасности, за организацию этих очень 
своевременных прений по работе Комиссии по ми-
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ростроительству вслед за первыми двумя раундами 
заседаний, посвященных отдельным странам. 

 Европейский союз рассматривает создание 
Комиссии по миростроительству в качестве ключе-
вого достижения процесса реформ Организации 
Объединенных Наций. Вместе с Управлением по 
поддержке миростроительства и Фондом миро-
строительства она образует ядро новой структуры 
миростроительства Организации Объединенных 
Наций. Являясь гибким инструментом, Комиссии по 
миростроительству «учится на практике». По на-
шему мнению, члены Комиссии должны стремиться 
работать творчески в установленных рамках. 

 С момента ее создания Европейский союз 
поддерживает концепцию Комиссии в качестве ор-
гана, который обеспечит интегрированный подход к 
миростроительству, учитывающий связи между 
безопасностью, развитием, правами человека и вер-
ховенством права. Это вполне соответствует все-
объемлющему подходу Европейского союза к пре-
дотвращению конфликтов, развитию и мирострои-
тельству. С годами Европейский союз разработал и 
применяет на практике целый ряд правовых доку-
ментов. Они включают политические инструменты 
и инструменты, относящиеся к развитию, а также 
механизмы для предотвращения конфликтов и 
управления кризисными ситуациями. 

 Европейский союз, государства — члены Ев-
ропейского союза и Европейское сообщество при-
нимают участие в деятельности по миростроитель-
ству по всему миру — в Африке и в Азии, а также 
на Ближнем Востоке, в Европе, Средней Азии и Ла-
тинской Америке. Европейские государства-члены 
и Европейское сообщество финансируют и осуще-
ствляют проекты во всех областях миростроитель-
ства. В их число входят такие, как демобилизация и 
реинтеграция, реформа сектора безопасности, бла-
гое правление, усилия по примирению, посткон-
фликтная помощь детям и женщинам, меры, отно-
сящиеся к торговле, и операции по реконструкции. 
Европейский союз твердо намерен активно поддер-
живать работу Комиссии по миростроительству, 
опираясь на свой опыт, ресурсы и глобальную опе-
ративность. 

 Комиссия по миростроительству хорошо нача-
ла свою деятельность. После всего двух раундов за-
седаний, посвященных отдельным странам, она оп-
ределила области действий первостепенной важно-

сти для двух рассматриваемых стран. Комиссия 
также наладила диалог между соответствующими 
правительствами, системой Организации Объеди-
ненных Наций, институциональными донорами, ре-
гиональными участниками и членами Комиссии по 
миростроительству. Теперь рекомендации Комиссии 
должны быть осуществлены в странах, о которых 
шла речь, и в институциональных рамках Органи-
зации Объединенных Наций. В этом Комиссии так-
же требуется поддержка Совета Безопасности, Ге-
неральной Ассамблеи и Экономического и Соци-
ального Совета, и диалог должен быть расширен 
внутри стран, о которых идет речь, с тем чтобы он 
включал гражданское общество, частный сектор и 
другие имеющие к нему отношение стороны.  

 Через один год после своего создания Комис-
сия также должна будет принимать решения в от-
ношении своих стратегических целей. Для того, 
чтобы Комиссия могла повысить ценность усилий 
по миростроительству по всему миру, и особенно в 
конкретных странах, она должна энергично стре-
миться к этому. Нужно будет использовать большее, 
чем те инструменты, которыми мы располагаем в 
настоящее время, большее, чем просто координаци-
онный механизм, и большее, чем только конферен-
ция доноров. Содействие разработке жизнеспособ-
ной стратегии миростроительства, пользующейся 
широкой поддержкой, — вот область, в которой Ко-
миссия по миростроительству может внести ценный 
вклад.  

 Европейский союз хотел бы участвовать в 
дискуссии членов Комиссии по разработке структу-
ры будущей деятельности Комиссии и ее взаимо-
действия с другими сторонами. При этом мы могли 
бы поделиться нашим опытом в координировании 
программ Европейского союза, а также использо-
вать опыт первых заседаний, посвященных кон-
кретным странам. 

 Комиссия определила общие приоритетные 
области для каждой рассматриваемой страны. Те-
перь будет полезно определить приоритетные зада-
чи внутри таких областей, в ходе консультаций со 
странами, которых это касается, со страновыми 
группы Организации Объединенных Наций, доно-
рами, гражданским обществом и частным сектором. 

 Определение приоритетности само собой под-
разумевает выбор между большим числом возмож-
ных сфер действий. Комиссия по миростроительст-
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ву должна сосредоточить внимание на тех областях, 
которые прямым и вполне определенным образом 
связаны с причинами конфликта, областях, в кото-
рых инструменты так называемого классического 
развития отсутствуют или не являются функцио-
нальными, и областям, в которых особенно нужны 
координация и интеграция. Все инициативы по ми-
ростроительству на местах должны быть связаны с 
существующими стратегиями и программами для 
того, чтобы избежать дублирования усилий. 

 Мы хотим, чтобы Комиссия могла работать 
слаженно, непрерывно и быть нацеленной на ре-
зультат. Чтобы достичь этого, Комиссия должна 
концентрировать свое внимание на деятельности на 
местах. Она должна укреплять сотрудничество со 
всеми заинтересованными сторонами, включая до-
норов и негосударственных субъектов. Она должна 
использовать неофициальные совещания в периоды 
между официальными заседаниями и стремиться 
усваивать и использовать уроки, полученные в ходе 
своей работы. 

 Совет Безопасности начинает обсуждать свои 
отношения с Комиссией по миростроительству, во-
просы улучшения коммуникации между Советом и 
Комиссией и наилучших путей осуществления ре-
комендаций Комиссии. Подобный диалог проходит 
между Комиссией и Генеральной Ассамблеей, при 
этом в Генеральной Ассамблее по этому вопросу 
намечено провести открытые прения. Европейский 
союз приветствует эти усилия и отмечает вклад, ко-
торый может внести Социальный и Экономический 
Совет.  

 Существует много способов усилить сотруд-
ничество между Комиссией по миростроительству 
и Советом Безопасности, Генеральной Ассамблеей 
и Экономическим и Социальным Советом. Один из 
путей этого — это регулярные совещания между 
председателями Комиссии и председателями этих 
органов. Приглашение председателей Комиссии и 
председателей заседаний, посвященных конкрет-
ным странам, для проведения брифингов для этих 
органов является еще одной из возможностей. 

 Европейский Союз по-прежнему твердо наме-
рен работать над интегрированными стратегиями 
миростроительства с Комиссией по миростроитель-
ству и странами, о которых идет речь. Мы стремим-
ся к тому, чтобы этот ключевой проект реформы 
Организации Объединенных Наций был успешным 

и чтобы его влияние было позитивным в регионах, 
в которых Комиссия по миростроительству осуще-
ствляет свою деятельность. 

 Председатель: Теперь я предоставляю слово 
представителю Ямайки. 

 Г-н Вольф (Ямайка) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, прежде всего позвольте мне по-
здравить Вас с исполнением обязанностей Предсе-
дателя Совета Безопасности в январе, и с отличной 
работой, которую Вы и члены Вашей делегации 
проделали в течение этого периода. 

 Поскольку я являюсь координатором руково-
дства Движения неприсоединения в Комиссии по 
миростроительству, я имею честь выступать от 
имени Движения по поводу деятельности Комиссии 
по миростроительству. 

 Невозможно отрицать то, что в недавнем про-
шлом Организация Объединенных Наций столкну-
лась с резким увеличением просьб о проведении 
операций по поддержанию мира по всему земному 
шару. Роль этих операций стала более сложной и 
требующей больших усилий, подразумевающей ог-
ромную ответственность со стороны Организации 
Объединенных Наций, и в результате это привело к 
огромному перенапряжению существующих ресур-
сов. Мы хотим напомнить, что именно вследствие 
этого концепция Комиссии по миростроительству 
была выдвинута в декабре 2004 года, как результат 
доклада на высоком уровне Организации Объеди-
ненных Наций. Эта концепция получила дальней-
шее развитие в марте 2005 года, когда тогдашний 
Генеральный секретарь Кофи Аннан опубликовал 
свой доклад под названием «При большей свободе». 

 При всем почтении и уважении к прерогативе 
Совета Безопасности и роли председателя в про-
движении инициатив, относящихся к международ-
ному миру и безопасности, Движение неприсоеди-
нения испытывает беспокойство по поводу того, что 
Совет Безопасности на этом этапе счел необходи-
мым рассмотреть работу Комиссии по мирострои-
тельству. Хотя ни для кого не является секретом тот 
факт, что Комиссия по миростроительству испыты-
вает некоторые затруднения с внутренним функ-
ционированием и процессами, мы считаем, что 
проведение Советом Безопасности обзора или 
оценки ее деятельности на данном этапе принесет и 
мало пользы, и будет преждевременным, особенно в 
свете резолюции 60/180 Генеральной Ассамблеи, 
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которая наделяет Комиссию по миростроительству 
полномочиями по представлению ежегодного док-
лада Генеральной Ассамблее, которая будет прово-
дить каждый год прения для обзора этой деятельно-
сти. 

 После учреждения Комиссии резолюци-
ей 60/180 Генеральной Ассамблеи, которая также 
определила ее modus operandi в числе прочих рабо-
чих параметров, Комиссия провела четыре заседа-
ния по вопросу, касающемуся ее основных функ-
ций. Комиссия рассмотрела вопрос о ситуации в 
Бурунди и Сьерра-Леоне и одобрила решение о вы-
делении столь необходимых финансовых средств на 
цели поддержки основных областей, определенных 
главными участниками и правительствами обеих 
стран. Основными сферами являются те сферы, ко-
торые могут, по всей вероятности, привести к во-
зобновлению конфликта. 

 Движение неприсоединения придает большое 
значение деятельности Комиссии по мирострои-
тельству, особенно ее роли в поддержке националь-
ных усилий по определению первоочередных задач 
и инициатив постконфликтного миростроительства. 
Несмотря на тот факт, что Комиссия по-прежнему 
находится на этапе становления и преодолевает 
ожидаемые проблемы взросления, в сложившихся 
условиях она прилагает достойные высокой оценки 
усилия, сотрудничая с местными органами для того, 
чтобы страны брали на себя ответственность за 
процесс миростроительства. В Комиссии существу-
ет не только согласие, но и широкий консенсус в 
отношении того, что экономическое восстановление 
и реабилитация, а также всеобъемлющий комплекс 
стратегий по снижению вероятности риска должны 
находиться в центре усилий, направленных на 
обеспечение устойчивого мира, начало процесса 
развития и поощрение постконфликтного восста-
новления. 

 Движение неприсоединения подчеркивает, что 
должное уважение и внимание необходимо уделить 
роли Организационного комитета в подготовке за-
седаний, посвященных конкретных странам, и 
оценке достигнутого прогресса, а также в опреде-
лении направления развития после каждого заседа-
ния, посвященного конкретной стране, на основе 
резюме, подготовленных соответствующими пред-
седателями, в дополнение к полному участию 
стран, которых это касается, в процессе принятия 
решений. 

 Полезно также напомнить о том, что Комиссия 
по миростроительству не является учреждением-
донором, поскольку в соответствии с мандатом ее 
деятельность осуществляется в более широком, бо-
лее всеобъемлющем контексте на основе общего 
участия. Поэтому в процессе принятия решений, 
касающихся предоставления финансовых ресурсов, 
необходимо руководствоваться национальными 
приоритетами и основываться на коллективном ре-
шении членов Комиссии по миростроительству. Ре-
комендации о помощи должны быть направлены на 
приоритетные сферы, определенные правительст-
вом той страны, которой Комиссия уделяет внима-
ние. Вопрос о предоставлении правительству руко-
водящих указаний также должен занимать цен-
тральное место в планировании будущей деятель-
ности и, несомненно, должен способствовать по-
вышению ответственности за реализацию процесса 
на национальном уровне. Этот согласованный и 
всеобъемлющий подход к оценке и рекомендациям, 
принятым на заседаниях, посвященных конкретным 
странам, может лишь укрепить целостность про-
цесса деятельности Комиссии. 

 Движение неприсоединения также хотело бы 
подтвердить, что участие Комиссии по мирострои-
тельству в усилиях по восстановлению четко осно-
вывается на резолюции 60/180 Генеральной Ас-
самблеи, которая определяет необходимость созда-
ния специального механизма для решения пробле-
мы особых потребностей стран, переживших кон-
фликт, в интересах восстановления, реинтеграции и 
реконструкции, а также содействия процессу созда-
ния основ устойчивого развития. 

 Несмотря на существующее представление о 
наличии четких направлений работы Комиссии по 
миростроительству для достижения поставленных 
перед нею целей, Движение неприсоединения вы-
ражает также обеспокоенность в связи с некоторы-
ми недостатками, которые, если они не будут уст-
ранены, могут оказать нежелательное воздействие и 
тормозить работу Комиссии или же создавать угро-
зу подрыва ее потенциала и снижения уровня эф-
фективности. Вследствие этого Движение непри-
соединения хотело бы призвать к проведению более 
частых заседаний Организационного комитета для 
проведения оценки стратегий, обсуждения вопроса 
об усилиях по восстановлению и институциональ-
ному строительству, а также, среди прочего, к вы-
работке рекомендаций и сбору информации для 
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улучшения координации всех соответствующих 
участников в системе Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами. 

 В дополнение к этому, Комиссия по миро-
строительству призвана определить каналы, по ко-
торым финансовые средства, утвержденные для вы-
деления странам-получателям, будут поступать 
этим странам в самые сжатые сроки. Недостаточ-
ным является выявление неотложного характера по-
требности при уделении недостаточного внимания 
последующим мерам или при индифферентном от-
ношении к ним на самом критическом этапе. 

 Необходимо укреплять роль и деятельность 
Организационного комитета в качестве руководяще-
го органа Комиссии по миростроительству. В этой 
связи Комиссия по миростроительству является 
структурой, уполномоченной выработать руково-
дящие принципы в отношении формата заседаний, 
касающихся конкретных стран, а также деятельно-
сти Управления по поддержке миростроительства. 
В этой связи мы хотели бы обратиться с призывом 
ко всем избегать действий, которые можно расце-
нить как действия, направленные на подрыв авто-
ритета Организационного комитета. 

 Устремляя свой взгляд в будущее, Движение 
неприсоединения хотело бы заявить о своей убеж-
денности в том, что предстоящие прения в Гене-
ральной Ассамблее, несомненно, будут способство-
вать более глубокому пониманию всеми государст-
вами-членами прогресса, достигнутого Комиссией 
по миростроительству, и решению, среди прочего, 
сохраняющихся организационных вопросов и во-
просов существа. Не вызывает сомнений тот факт, 
что эти прения повысят значимость открытых об-
суждений, которые в настоящее время проходят в 
Совете Безопасности, и не только придадут важный 
стимул последующим действиям в развитие много-
мерных аспектов рассматриваемых Комиссией 
страновых дел, но и повысят ее эффективность со-
гласно соответствующим прерогативам и сферам 
ответственности обоих органов. 

 Группа неприсоединившихся стран в Комис-
сии по миростроительству хотела бы воспользо-
ваться этой возможностью и выразить свою призна-
тельность Председателю Организационного коми-
тета Комиссии по миростроительству послу Анго-
лы, председателям заседаний, посвященных кон-
кретным странам, а также Управлению по поддерж-

ке миростроительства за успешные результаты про-
веденных заседаний, посвященных конкретным 
странам. Кроме того, Движение неприсоединения 
хотело бы обратиться ко всем членам Организации 
с призывом сохранить свою приверженность и бди-
тельность в усилиях по упрочению достигнутых ре-
зультатов для того, чтобы свести на нет вероятность 
возобновления конфликтов в странах, которые рас-
сматриваются в Комиссии. 

 Председатель: Теперь я предоставляю слово 
представителю Чили. 

 Г-н Муньос (Чили) (говорит по-испански): 
Прежде всего я хотел бы присоединиться к заявле-
нию Постоянного представителя Ямайки, с которым 
он выступил от имени государств-членов Движения 
неприсоединения, входящих в состав Комиссии по 
миростроительству. 

 В настоящее время Комиссия по мирострои-
тельству занимается определением своих функций, 
с тем чтобы привести свои усилия в соответствие с 
теми задачами, которые были возложены на нее ре-
золюциями, касающимися ее учреждения. 

 Мы считаем, что главным вопросом в отноше-
нии будущего Комиссии, является вопрос об ее ак-
туальности. Поскольку речь не идет о новой донор-
ской структуре — несмотря на значимость Фонда 
миростроительства, — крайне важно, чтобы Комис-
сия осуществляла руководство процессом мобили-
зации и координации ресурсов и усилий в поддерж-
ку стран, переживших конфликты. Комиссия по ми-
ростроительству не должна превратиться в орган 
для проведения научных дискуссий, а скорее долж-
на оказывать консультативные услуги на местах и 
проводить работу со странами, пережившими кон-
фликт. 

 С этой целью важно укреплять связи с между-
народными финансовыми учреждениями, такими, 
как Всемирный банк, Международный валютный 
фонд и региональные банки, а также с сообществом 
стран-доноров. Мы приветствуем прилагаемые в 
этой связи усилия. Кроме того, мы считаем необхо-
димым принять меры по привлечению самого ши-
рокого, по возможности, круга соответствующих 
участников к процессу поиска путей урегулирова-
ния самых насущных проблем, с которыми сталки-
ваются страны, вышедшие из конфликта, в том чис-
ле при участии гражданского общества. 
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 В будущем будет необходимо укрепить роль и 
работу Организационного комитета в качестве ру-
ководящего органа Комиссии — в частности его 
формат, посвященный конкретным странам. Эта за-
дача имеет принципиальное значение. 

 Мы считаем крайне важным избегать проти-
воположных концепций, которые могут ослабить 
работу Комиссии по миростроительству. Это требу-
ет действий, согласованных между Генеральной Ас-
самблеей и Советом Безопасности, а также надле-
жащей координации с Экономическим и Социаль-
ным Советом. 

 Для рационализации работы Организационно-
го комитета Комиссии по миростроительству мы 
считаем нужным составлять ежегодный календарь 
официальных заседаний при условии сохранения 
необходимой гибкости в вопросе проведения, по 
мере необходимости неофициальных заседаний, 
будь то в формате посвящения конкретным странам 
или каком-либо ином формате. 

 Мы с тревогой отмечаем настойчивое продол-
жение обсуждений вопроса о том, как Комиссии по 
миростроительству надлежит проводить свою рабо-
ту. Основной посылкой в этом отношении является, 
вне сомнения, ответственность самих государств за 
определение своих национальных приоритетов и за 
их реализацию. Национальные приоритеты же оп-
ределяются в ходе внутренних консультативных 
процессов, проводимых национальными правитель-
ствами при участии различных национальных субъ-
ектов. Однако определение национальных приори-
тетов, с нашей точки зрения, является «улицей с 
двусторонним движением», и Комиссию по миро-
строительству нельзя исключать из этого процесса. 
Одна из главных задач Комиссии по мирострои-
тельству, согласно резолюции 1645 (2005), заключа-
ется в том, чтобы «сводить вместе все соответст-
вующие стороны для того, чтобы мобилизовывать 
ресурсы и давать рекомендации и предложения от-
носительно комплексных стратегий постконфликт-
ного миростроительства и восстановления» 
(пункт 2(а)). 

 Мы удовлетворены тем, что за месяцы, истек-
шие с начала ее работы, Комиссия по мирострои-
тельству рассмотрела ситуации в Бурунди и Сьерра-
Леоне. За этот период был произведен обзор кон-
кретных планов действий для обеих стран при ак-
тивном участии государственных органов власти 

этих стран; ценным стал и вклад Управления по 
поддержке миростроительства в деле утверждения 
выделения обеим странам значительной помощи. В 
текущем году нам следует подвести итоги выполне-
ния согласованных программ. Нам всем необходимо 
будет также приложить усилия по увеличению ре-
сурсов Фонда миростроительства. 

 Наконец, мы считаем, что на данном этапе, 
помимо требуемых резолюциями обязательных 
докладов, важнейшим для Комиссии по мирострои-
тельству является выдвижение на одно из приори-
тетных мест в своей деятельности задачи активиза-
ции сотрудничества с выходящими из конфликтов 
странами. 

 Председатель: В моем списке остается еще 
несколько ораторов. Ввиду позднего часа я наме-
рен, с согласия членов Совета, прервать заседание 
до 15 ч. 30 м. ровно. 
 

  Заседание прерывается в 12 ч. 55 м. 
 


